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Introduction

Le Christ prédit par les prophètes de l’Ancien Testament et

révélé dans le nouveau testament semble se distancer de

celui prêché et célébré par le monde religieux.Est-il vraiment

connu comme étant le mystère de Dieu ? Ont-ils la certitude

que le Christ qu’ils ont reçu soit le même qui remplit toutes

choses et de qui dépendent toutes choses ? Est-il

réellement le Seigneur de tous ceux qui se réclament de lui ?

A-t-il vraiment la suprématie en toutes choses?Sa seigneurie

est -il évidente au regard de la vie de ceux qui se réclament

de lui?Ce livre traite de la vraie christologie. Il présente le

vrai Christ de Dieu, le Seigneur qui exige la prééminence et la

primauté en tout.

L’église de l’ère postmoderne semble se perdre sous la

poussée de l’influence humaniste. La Seigneurie du Christ est

inconsciemment contestée tandis que la déception est

grandissante. C’est la tâche que s’est donné le texte qui est



soumis à l'attention de nos frères et sœurs de’’ la foi

transmise une fois pour toutes’’, à ceux qui lui sont soumis

et conduits par l’Esprit.

Tandis qu’il est professé de manière inconsistante et sans

passion, il apparaît à l'évidence qu’il n’est pas bien compris

en sa qualité de ’’ despotès’’ c'est à dire de souverain

Seigneur.S’il est connu comme sauveur,ses véritables

attributs ont été méprisés,incompris et cela a produit des

communautés qui ne l’élèvent pas à la dimension de son

être.

La nécessité de proclamer le vrai Christ de Dieu demeure

urgente et pressante pour la vie chrétienne authentique.

La façon d’aborder la course se trouve grandement affectée

à cause de cette incapacité à le voir et le connaître selon sa

parfaite stature. La méconnaissance du Christ de Dieu

constitue un obstacle majeur à la construction de tout

l’édifice.Car Il est tout pour le croyant fidèle.Il est le

prophète annoncé par Moïse.C’est lui qui a fondé son Eglise.



Il la commande ou elle sombre dans le paganisme le plus

aberrant.C' est le mystère de Dieu.Tout se tourne autour de

lui ou sombre dans les ténèbres les plus aveuglantes.Il

viendra bientôt pour régner et rendre le royaume à ses

héritiers. Il donne la direction à tous ceux qui s’approchent

de lui. C'est Lui qui est la vie éternelle. Il rachète

parfaitement ceux qui lui obéissent. C’est lui le modèle

parfait et la mesure du royaume de Dieu. Il épousera son

Eglise qui l’accompagnera pour toujours. Il ne veut que

prendre soin de son troupeau qu’il a acquis au prix de son

précieux sacrifice.Dieu nous l’a envoyé pour que nous

soyons ses envoyés dans un monde qui périt et qui ne

donne pas goût. C’est lui le parfait leader de Dieu. Hors de

lui, il n’y a point de salut. Sa sacrificature est marquée du

sceau de l’éternité. C’est la dernière.





Préface

Le Christ du Dieu vivant est -elle la même personne que celle

du monde religieux?Un autre ‘’christ’’ fabriqué par la

pensée humaniste est -il en train de surclasser le Messie

promis par le père créateur dès les premiers balbutiements

du péché du jardin d’Eden?Il apparaît à l'évidence que la

pensée post-chrétienne ne veut plus de ce Christ mystère de

Dieu qui détient l'autorité et à qui tout le monde doit se

tourner et honorer à sa juste valeur.Pis est encore le fait qu’il

devient une relique au regard de la façon dont les grands de

ce monde se conduisent quand il faut considérer leur

positionnement dans son Église.

Les apôtres du premiers siècles se reconnaîtront-ils dans

cette manière d’aborder la vie chrétienne?Quelle place

remplirait Pierre dans ce décor de plus en plus humanisé et

sécularisé?



Le retour au christ du christianisme original est urgent au

regard de la catastrophe qui pointe à l'horizon et qui

menace le fondement de toute construction ne dépendant

pas de la premiere fondation.Car nul ne peut poser un autre

fondement que celui qui a été posé à savoir le vrai Christ de

Dieu ,la mesure et le sens de toutes choses.Tout depend de

lui.Il est au centre de toutes choses.Dans les cieux et sur la

terre aucun nom ne prévaut que celui du Christ-Jésus,le

messager de la nouvelle alliance.Il est la pierre angulaire qui

aligne tout sur la voie de Dieu.

Ces gens -la qui se réclament de lui les reconnaissent -il en

tant que le Seigneur des seigneurs?La place de

prééminence à ce qui parait a été méprisée et ignorée sous

la poussée d’une pensée relativiste et philosophique venant

du sous-monde.En son nom sont inventées bien de choses

qu’il n’a pas commandées.

C’est le moment de revenir à sa voie et entendre sa voix.Car il

exige la primauté et la prééminence en tout.



Apprenez à écouter sa voix afin de pas se méprendre de sa

voie.Notre désenchantement au jour de son jugement sera à

la dimension de votre décision de changer de paradigme et

de revenir à la seule viable voie de Christ et des apôtres

pour l’Eglise de toutes les époques.
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Chapitre I. Christ, la tête du corps : l’autorité

(Mt 16: 18; Mt 2: 6; Ép. 5: 23; Col 1: 18; Rom 12: 5)

Notre Seigneur Jésus, après sa résurrection, s’est approché

des disciples et leur a dit : ‘’ Tout pouvoir m’a été donné

dans les cieux et sur la terre’’ (Mt 28 : 16). Puis, il leur

commande de faire des disciples partout dans le monde en

allant prêcher l’évangile aux perdus, en les baptisant au nom

du père, du Fils et du Saint-Esprit et en leur enseignant tout

ce qu'il a prescrit(19-20). En le faisant, Jésus leur enseigne la

primauté et la prééminence de sa mission dans le dessein

éternel de Dieu. Sa déclaration signifie que l’autorité lui a

été donnée pour accomplir une mission dont les disciples

d'aujourd'hui et de tous les temps font partie en leur qualité

de sacrificateurs, ministres et participants du royaume.

L’autorité reçue du père définit sa mission d’une manière

plus précise dans le sens qu’il parle de la finalité du plan



éternellement conçu. Dieu cherche des hommes et des

femmes pour une adoration éternelle (Jn.4.23-24). C’est sa

nouvelle famille tirée de la côte percée du Christ. C’est la

mission éternelle confiée par Christ aux apôtres et à tous

ceux qui lui appartiennent. Il a fait de nous des ouvriers avec

lui. Comprenez-vous bien le fait que le Dieu de gloire ait

voulu que nous soyons partenaires dans son plan de salut ?

(1 Cor 3 : 9 ; 2 Tim 2 : 15 ; Mt 9 : 37).

En s’adressant à ses premiers disciples et aux disciples de

tous les temps, le Seigneur ressuscité a inculqué d’une

manière sans équivoque à leur esprit que toute la direction

du plan éternellement conçu par Dieu ne vient que de lui et

qu’il n’y a pas d’autres chefs que lui. Le corps obéit à lui

absolument ou sombre dans la déception du malin.

Tout pouvoir lui a été donné par le père qui, de toute

éternité, l’a prédestiné à devenir le point de jonction dans la

nouvelle économie. (1 Pie.1.20). Dieu lui a tout mis sous ses

pieds et l’a proclamé Seigneur de l’Église. Sa Seigneurie

bien que maltraitée et mal comprise par la chrétienté



apostâte tient débout. Car, ce n’est pas à l’humanité de la

confirmer. Elle vient de la source éternelle du pouvoir.

‘’Celui-ci est mon Fils bien aimé, écoutez-le’’ a tonn le père.é

Volontairement ou par la force des choses, il sera reconnu

Seigneur des Seigneurs et Roi des rois. (Apo.19)

Chef de l’Église

Christ est le chef de l’église. Les titres inventés par les

hommes ont tendance à occulter le sens biblique de ce mot.

La vraie Église ne connaît pas d’autres chefs que Christ. Les

autres d’une manière générale, ne sont que des serviteurs.

En empruntant la voie du monde que de celle tracée par

Dieu, le peuple s’est empêtré dans un humanisme déguisé et

hostile à la Seigneurie de son Christ envoyé . Ils ont préféré

Saül à Samuel. Un leadership organique a été rejeté pour

celui qui est organisationnel. C’est le propre de ce monde

rebelle. Ils ont toujours voulu un roi à la dimension de leur

humanité déchue.

Jésus est le chef de l’Église et il n’a jamais partagé cette

responsabilité aux humains. C’est l’enseignement oublié et



méprisé d’Ephésiens 5 : 23. Il est le seul Chef de l’Eglise. Seul

lui a la prééminence dans le corps dont il est la tête et

Sauveur. Il se dresse en ‘’ Kephalè’’ de l’Église glorieuse,

sans tâche, ni ride, ni rien de semblable, sainte et

irréprochable (Ép. 5 :27). Falsification ou non de sa volonté,

il n’en veut pas que son Église soit conduite par la pensée

humaine. C’est à cet effet qu’il a envoyé le Saint Esprit nous

enseigner sa pure volonté clairement exprimée dans sa

parole écrite. C’est sa pensée qui a prédominance .C’est ce

qu’il veut pour elle.(1cor.2 :16)

Fondement et fondation

Il est décrit par Paul comme étant le seul fondement. C’est la

pierre angulaire sur laquelle tout doit être construit. Il a dit

simplement :’’ je bâtirai mon Église’’. Il nous a mandaté pour

le ministère de’’ faire des disciples ‘’partout dans le monde

mais, jamais pour nous la tâche de construire. Jésus est le

fondateur,la fondation et le fondement de son Église (Mt.16 :

18 ; Ép.2 :22). En notre qualité de partenaires, il nous invite à

travailler avec les mines dont il nous a gratifiées. Il tient à ce



que nous soyons fidèles au risque d’être taxés de serviteurs

méchants bons pour la géhenne. Le fait de poser une pierre

ne fait pas de vous un maître. La fondation a déjà été posée.

A nous de faire attention. La façon de construire exige une

certaine réflexion juste pour ne pas dire une réflexion

certaine. On n’intervient pas à ce niveau sans demander à

celui qui l’a construit de vous enseigner sur les éléments

techniques en relation avec l’architecte qui a tout conçu en

termes de plan. J’ai bien peur qu’au retour de l’architecte

parfait que la plupart de ceux qui ont posé d’autres

fondements ne soient couverts de honte.Car, l’avertissement

est clair :’’ conformément à la grâce qui m’a été donnée. J’ai

posé le fondement comme un sage architecte, et un autre

construit dessus, car personne ne peut poser un autre

fondement que celui qui a été posé, à savoir Jésus-Christ ‘’ (1

Cor 3 : 10-11). Qu’adviendra-t-il si un contremaître, après

avoir reçu de l’architecte un plan pour la construction et l’a

mal interprété dans l’exécution de la mission confiée ?

L’architecte viendra-t-il tout reprendre et que sera-t-il fait

de ce contremaître ? Ne devrions-nous pas faire une halte et



réfléchir à la conséquence qui s’en suivra ? Le fondateur de

l’Église n’a rien caché à ses apôtres et prophètes. Le

message ne doit pas être falsifié au profit de la popularité,

de la tradition, des privilèges et des intérêts temporels et

éphémères.

En Colossiens 1 :15-18, nous lisons à son propos :’’le Fils est

l’image du Dieu invisible, le premier né de toute la création.

En effet, c’est en lui que tout a été créé dans le ciel et sur la

terre,le visible et l’invisible,trônes,souverainetés,

dominations, autorités. Tout a été créé par lui et pour lui… il

est la tête du corps qu’est l’Eglise…afin d’être en tout

temps le premier’’. Mon frère, ma sœur, voici le Seigneur qui

nous a parfaitement délivrés. Il a la suprématie sur toutes

choses. Les membres authentiques de son Église ne sont que

des serviteurs. Il détient la prééminence en tout. Sa rentrée

dans la création n’a été que de révéler aux hommes l’amour

parfait du père et son merveilleux projet pour l'humanité.

Jésus doit être le premier en tout. Il n’admet pas de

compétition. Seul lui est Seigneur dans l’Église. Si certains



hommes, par mégarde ou par tradition, se font appeler

Seigneurs, il est évident que l’esprit qui a commandé ce

comportement ne saurait être de lui. Il n'y en a pas d’autres

que lui. Nous sommes tous frères et égaux devant lui. Notre

spécificité vient des capacités reçues de lui. N’allez pas plus

loin que la parole de Dieu. Tout vient de lui. Nous ne sommes

que des serviteurs inutiles. Tout ce que nous faisons répond

à la tâche qui nous a été confiée.

Célébrez-le comme étant le seul chef. C’est lui que David a

prédit dans le psaume 110. Tout lui a été soumis et cela dans

les cieux et sur la terre. C’est lui notre chef dès maintenant et

à jamais. Amen !

Questions de discussion.

1. Que signifie pour vous le fait par Jésus d’être la tête de

l‘Eglise ?.....................................................................................................................

............................................................................................................................



2. Que dit-il à propos de son autorité ? Quelles limites y

voyez-vous et quelle attitude devrait-on afficher face à cette

vérité ?......................................................................................................................................

.....................................................................................................................................

3. Qu’est- ce que Christ a commandé aux disciples ? Et qu’en

est-il de ceux qui n’obéissent pas à ce commandement ?

……………………………………………………………………

……………………………………………………………………

……………………………………………………………………

4. Quelle est la promesse de Jésus á ceux qui obéissent á

son commandement de faire des disciples ?

……………………………………………………………………

……………………………………………………………………

……………………………………………………………………

.

5. En lisant le psaume 110, il est dit que tout a été mis sous

ses pieds. Quelles sont les implications pour l’Église ?

……………………………………………………………



Chapitre II.

Christ, le vrai cep : la vie partagée

(Jn. 15:1-8; Rom. 6 : 1-14 ; Jn.14 : 6 ; Jn.10 : 10 ; 1 Jn. 1 : 2 ; 1 Jn. 5 :

12) 

‘’Je suis le cep, vous êtes les sarments’’.

Cette déclaration venue de Jésus trace la ligne de

démarcation inaugurée pour marquer la différence entre la

relation et la religion. D’entrée de jeu, ses disciples avaient à

apprendre une nouvelle leçon, ils n’étaient pas appelés dans

le but de pratiquer un ensemble de rites religieux, mais afin

de partager la vie de sa personne. Cette dimension de

compréhension se veut être l’élément le plus mal

appréhendé par des hommes et des femmes qui se

réclament de Christ, la vie partagée de Dieu.



La communauté de vie.

Après avoir déclaré à ses disciples, qu’il est le chemin, la

vérité et la vie, le Seigneur a franchi un pas très significatif,

en enseignant aux disciples la communauté de vie entre lui

et ceux qui le suivent.’’ Je suis le cep, vous êtes les

sarments’’.

Le cep et le sarment ne forment que deux éléments d’une

même réalité. Ils partagent la même vie. Le sarment dépend

entièrement du cep. La sève traverse et nourrit à la fois le

cep et les sarments. Cet enseignement laisse le cadre de la

vie naturelle pour éclairer l’intelligence et la sagesse des

enfants de Dieu quant à la relation intime qui les lie avec leur

Seigneur. Il porte la vie de Dieu qu’il partage avec les

enfants de la nouvelle famille.

Jésus est le cep. Les disciples sont les sarments. La sève est

la vie de Dieu. De même que la tête et le corps ne partagent

qu’une seule vie, il en est de même pour le cep et les

sarments. Ils partagent la même vie. En venant dans le



monde, Jésus ne fait que manifester la vie éternelle. Le mot

manifester ici signifie incarner. Les chrétiens et le Christ ont

une vie identique dans la mesure où la sève nourrit le cep et

les sarments,ce qui typifie la relation entre le Christ et ses

disciples.

Dieu ne veut pas qu’il y ait une relation extérieure et basée

sur les activités.Il ne cherche que de vrais adorateurs

capables d’entretenir avec lui une communion venue d’un

cœur régénéré et qui vit sa propre vie. C’est la déclaration

de l’apôtre Paul en Galates 2 : 20. Le Dieu qui nous a créés

est un être relationnel et personnel. Il s’attend à ce que

nous vivions sa vie parmi cette perverse génération en voie

de disparition.

Nous partageons la même vie que lui ou nous sommes faux

au regard de la paternité spirituelle. Le sarment qui se

nourrit de la même sève que le cep porte des fruits pour la

vie. Celui qui n’en porte pas apporte la preuve évidente d’un

problème majeur qu’il faut adresser au regard de la parole

non falsifiée de Jésus-Christ et de ses apôtres (Jean 15:5, 8).



Celui qui demeure en lui portera beaucoup de fruits. Le

christianisme nominal du temps postmoderne doit être

mesuré à l’aune de ce principe cathédral et fondationnel.. Le

fruit est la marque d’authentification de la vraie foi, de celle

qui produit les œuvres dignes de la vie partagée.

L’attachement au Seigneur est la solution. Le chrétien qui

demeure produira des résultats évidents dans la vie de

chaque jour. Au verset 4, il est dit :’’ demeurez en moi et je

demeurerai en vous. Le sarment ne saurait porter de fruit par

lui-même. Il en va de même pour vous si vous ne demeurez

pas en moi’’. Le secret apparaît à tous ceux qui veulent

apporter de la valeur dans ce monde pour sa gloire. Celui

qui porte des fruits est celui qui le glorifie et qui est son

disciple (v8).

Même plante

Le disciple et son Seigneur s’unissent de manière intime

voire mystique. Il demeure en Christ comme Christ demeure

en lui. Il est de la même plante. C’est l’enseignement de

Romain 6.Nous sommes devenus par la mort et la



résurrection de Jésus une même plante avec lui.Nous

sommes morts en lui et avec lui. Nous sommes ressuscités en

lui et par lui pour une nouveauté de vie. Celle que nous

venons d’hériter par la nouvelle naissance en Christ, le Roi

du royaume éternel.Tout s’est expliqué par le baptême.

L’union avec lui dans sa mort et sa résurrection nous assure

de la vie qu’il a partagée avec nous.C’est la voie de la

nouvelle alliance. Elle nous assure aussi une résurrection

semblable à la sienne.Nous avons,par cela, obtenu la

délivrance du péché. Il ne régnera plus dans nos membres.

Cette union nous a imparti la conformité à sa vie pour

l’éternité. Le tyran est vaincu. Les tyrannisés deviennent

vainqueurs dans le Christ qui nous a totalement délivrés

pour sa gloire. (Rom.8.37) Nous vivons dans la communion

au Fils de Dieu par le fait que sa vie est en nous et que nous

vivons la même vie que lui.



La vie éternelle manifestée

Jésus est la vie. Il donne une vie abondante. Il est la vie

éternelle qui était auprès du père et qui s’est manifestée

(1Jn.1.2). Avoir Jésus , C’est posséder la vie éternelle. Il est

venu restaurer la relation première perdue à cause du péché

d’Adam et Ève. En faisant irruption sur la scène mondiale, il a

imprimé à la création une nouvelle relation avec son

créateur.Son incarnation traduit l’émergence de la

réconciliation entre Dieu et sa création. Il vient pour éliminer

la puissance mortelle de l’ennemi éternel. Par sa présence, le

céleste a intervenu pour ordonner la vie d’une manière à ce

que le projet divin puisse devenir réalité. C’est pourquoi, il a

partagé sa vie, sa mission, sa vision, sa stratégie et sa

passion aux hommes qu’il a laissés pour la suite de son

œuvre rédemptrice. C' est la parole faite chair, la vie faite

chair. Il a établi pour toujours dans sa chair le rapport

éternel entre le céleste et le terrestre, entre l’invisible et le

visible.



La vie s’est incarnée et s’est posée en modèle. Il nous

appelle à une vie incarnationnelle dans notre approche.

Venons à lui et vivons la vie qu’il nous a donnée. Ne soyons

pas fragmentés dans la vie. Elle est unique et

éternelle.Montons nous digne de sa vocation.Car la vie que

nous vivons n’est que la vie de Christ.

Questions de discussion.

1. Quelle est la relation entre le cep et les sarments ? Que

partagent ils

ensemble ?.............................................................................................................................

.........................................................................................................................................................

..........................................................................

2. Qu’est-ce qui explique la stérilité d’une branche par

rapport au

tronc ?.......................................................................................................................................



.........................................................................................................................................................

...............................................................

3. Pourquoi le style de vie de la plupart de ceux qui se

réclament de Christ ne le glorifie

pas ?............................................................................................................................................

.........................................................................................................................................................

...................................................

3. Si nous partageons la même vie que Christ, pourquoi y

a-t-il si peu de différence entre nous et ceux qui ne le

connaissent

pas ?............................................................................................................................................

.........................................................................................................................................................

.......................................



Chapitre III.Christ, le souverain pasteur : le chef du troupeau

(1 Pie. 5 : 4)

Jésus est le souverain berger. Lui seul peut se targuer du

titre de Maître du troupeau. Il s’est donné pour lui afin de

l’avoir pour l’éternité. C’est à lui qu’il revient de prendre

soin de son peuple, de le garder et de le conduire à la

mesure de sa stature. Il dit à ses disciples qu’il y aura un seul

troupeau et qu’il est la porte des brebis. Dans ce monde, il

est venu pour nous conduire dehors et nous y placer en vue

de la mission d’être sel et lumière. Il tient à ce que les brebis

aient la vie et qu’elles soient dans l’abondance. Il est le bon

berger. Il arrive jusqu’à donner sa vie pour ses brebis. Il a fait

avec elle une alliance d’amour et de partage. Il dit :’’ Moi, je

suis le bon berger. Je connais mes brebis et elles me

connaissent… je donne ma vie pour mes brebis’’ (Jn. 10 :

14-15). C’est le troupeau du Seigneur. Il a versé son sang pour

l’acquérir. Il appartient au troupeau de la même manière que

le troupeau lui appartient (1 Cor.6 : 20 ; Ép.5 : 25 ; Ép. 5 :2).



Le troupeau lui appartient et il lui a fait des dons en

hommes et en capacités.

Après sa résurrection, Jésus monta vers son père. De là, il a

fait des dons (aux hommes) à son église. Ce sont des dons

en hommes et en capacités. Mais que sont-ils ?

Serviteurs

En nous appelant par sa grâce à le suivre, Jésus savait

clairement qu’il faisait l’invitation à une classe d’hommes et

de femmes serviteurs et servantes. Ceux qu’il a dotés de

capacités pour gouverner ne sauraient être ni plus ni moins

que des conducteurs-serviteurs. Car, il a donné le sens du

leadership en vivant la vie d’un serviteur. (Marc 10.45)

Il a enseigné que le service est la mesure de la grandeur

dans le royaume de son père. A ses proches qui discutaient

et disputaient la supériorité dans le royaume : Jésus les

appela et leur dit : ‘’ vous savez que les chefs des nations

dominent sur elles et que les grands les tiennent sous leur

pouvoir. Ce ne sera pas le cas au milieu de vous, mais si

quelqu’un veut être plus grand parmi vous, qu’il soit votre



serviteur ; et si quelqu’un veut être le premier parmi vous,

qu’il soit votre esclave. C’est ainsi que le fils de l’homme est

venu, non pour être servi mais pour servir et donner sa vie en

rançon pour beaucoup’’(Mt 20 : 24-28). Jésus a établi la

nature de son gouvernement et n’admet aucun écart à ses

critères. Le service est la mesure du royaume et les bergers

n’ont qu’à suivre le souverain berger.

Les bergers

L’apôtre Pierre est le mieux placé pour parler de la mission

et de la nature de ce que nous avons à faire en tant que

serviteurs-bergers.Pendant plusieurs fois, en voulant

enseigner à Pierre la portée de l’amour pour lui, il dit : Pierre

m’aimes-tu ? Prends soin des brebis. Le berger n’est pas

propriétaire du troupeau. Il a reçu de son Seigneur le

privilège de prendre soin de lui.Paître les brebis du Seigneur

ne confère à personne le droit de se comporter en maître.

Nous avons tous été sauvés pour servir. Notre ministère est

un dû. Nous ne sommes que des serviteurs inutiles. Nous

faisons ce que nous avons à faire. Nous n’avons aucun



mérite pour nous-mêmes. C’est par la grâce que nous avons

été appelés. Nous avons seulement le privilège de servir. En

notre qualité de bergers, nous travaillons sous la direction

du souverain pasteur. Si Dieu nous a appointés, il l’a fait

pour sa seule et unique gloire. Le ministère que nous avons

reçu du Seigneur en qualité de berges constitue un honneur

de la part du Dieu merveilleux qui nous a associés à son plan

éternel qu’il a mis en exécution par le Christ.

Prenez soin de son peuple acquis. Paissez son troupeau et

soyez sur vos gardes. Car la responsabilité est énorme tant

qu’elle est grande et digne d’être considérée avec sérieux et

crainte.Car les esclaves doivent savoir leur place dans la

relation même il a fait de nous des amis et partenaires.



Questions de discussion

1. Que signifie pour vous le fait d’être du troupeau de

Jésus ?.......................................................................................................................................

.......................................................................................................................................

2.Qui est le souverain berger du

troupeau ?..............................................................................................................................

.........................................................................................................................................................

.........................................................................

3. Comment nomme-t-on ceux qui prennent soin du troupeau

selon 1Pierrre

5.4 ?.............................................................................................................................................

.....................................................................................................................................

4. Selon vous,une brebis peut-elle refuser de suivre son

maître ? Et qu’en est-il de ceux qui se disent ‘’chrétiens’’ et

qui refusent

d’obéir ?..................................................................................................................................

.......................................................................................................................................



5. Quelle différence y-a-t-il entre une brebis et un bouc ?

Quelles sont les implications pour les églises

locales ?...................................................................................................................................

.........................................................................................................................................................

.........................................................................................................................................................

........................................................................................................................................................



Chapitre IV.Jésus : le prophète annoncé par Moïse.

(Deut.18 :15-19 ; Luc 1 :76 ; Luc 29 :19 ; Math.21 :11)

L’œuvre de Jésus, le Christ de Dieu, est peu connue en tant

que prophète. Tandis qu’il cumule en sa personne les quatre

fonctions de Roi, de souverain sacrificateur, de juge et de

prophète, Jésus le Fils de Dieu est venu incarner la pleine

personne et la parfaite volonté de son père. C’est le

prophète annoncé dans l’Ancien Testament.

a)Le Prophète prédit par Moïse

Moïse qui était lui-même prophète avait prédit au peuple

d’Israël la venue d’un autre prophète (Deut.34 :10 ; actes

2 :30). En Deutéronome 18:15, il dit : ‘’ l’Eternel, ton Dieu, fera

surgir pour toi et du milieu de toi, parmi tes frères, un

prophète comme moi : c’est lui que vous devez écouter ‘’.

Moïse a tout dit. Les Juifs devraient tourner leur regard à

Jésus s’ils veulent entendre la voix de leur Dieu. Cette



prophétie annonçait la portée de ce ministère au Verset 18

et 19.

La parole de sa bouche est la parole de Dieu. L’écoute de sa

parole traduit la soumission à celui qui nous a créés et qui

ne cesse de planifier pour nous. Il n’a pas à inventer des

choses pour le compte de Dieu. Son enseignement ne

viendra que de ce père aimant qui l’a oint pour notre bien.

Les Israelites avaient l’obligation d’obéir à ses

commandements.Sa prophétie s’accomplira avec exactitude.

Il est la bouche du Dieu de gloire. (Hé.1.1)

Celui qui lui obéira connaîtra la joie et la gloire. Dieu

demandera des comptes à ceux qui se rebellent. Car, il est

digne d’être écouté et obéi. C’est le Fils incarné pour

manifester la vie et proclamer la parole de son père.

Il est l’accomplissement de la prophétie et le plus grand des

prophètes. C’est l’ultime accomplissement de tout ce que

Dieu avait en vue pour sa création. En Actes 2 : 22-24, nous

lisons :’’ Moïse a dit [en effet à nos ancêtres] : le Seigneur

votre Dieu fera surgir pour vous, parmi vos frères, un



prophète comme moi, vous l’écouterez dans tout ce qu’il

vous dira ; celui qui n’écoutera pas ce prophète sera

exterminé du milieu du peuple. Tous les prophètes qui ont

parlé depuis Samuel et ses successeurs ont aussi annoncé

ces jours-là. Certaines considérations de ce passage

annonçant la réalisation de la prophétie de Moïse sont à

peser :

1. Vous l’écouterez dans tout ce qu’il vous dira.

2. Celui qui n’écoutera pas sera exterminé.

3. Tous les prophètes ont témoigné de lui.

1- Israël avait reçu de Dieu par la bouche du prophète

Moïse et de tous les prophètes en commençant par

Samuel la parole prophétique relative à Jésus, le Fils du

Dieu très haut. Il devait écouter tout ce que Jésus, le

prophète de la nouvelle alliance, avait à proclamer et à

enseigner. C’est la bouche de l’Eternel auprès de son

peuple . Cela répondait à une demande du peuple qui

ne voulait plus entendre sa voix retentie au milieu des

éclairs, des tonnerres etc… Tout ce qu’il dira insinue



l’idée de fiabilité et de véracité absolues. Sa parole

vient de Dieu et doit être écoutée au risque de rendre

des comptes de sa désobéissance.

2- Les rebelles seront exterminés.

Le refus d’écouter sa parole est assortie d’un

avertissement majeur. Ils seront exterminés. Les

Pharisiens et tous les leaders de la nation avaient rejeté

Jésus. Ils ne l’ont pas reconnu pour avoir ignoré les

paroles prophétiques des anciens et des prophètes.

L’histoire de cette nation peut en témoigner lorsqu’il

s’agit de compter les malheurs et les calamités

expérimentés par ce peuple. Dieu a, en effet, averti le

peuple par le biais de son prophète. Ignorer le

prophète promis est un acte de rébellion à Dieu qui ne

restera pas impuni. C’est un avertissement sérieux pour

tous les hommes. Car ceux qui refusent de l’entendre et

de l’obéir seront bannis de la présence du Dieu qui les a

invités à participer à sa gloire et à son royaume.



Devons-nous le rappeler aux hommes et aux femmes

que Jésus ne peut pas être ignoré impunément et qu’il

s’agit de la plus folle folie de vouloir vivre sa vie sans

Jésus, le prophète de l’alliance éternelle.

3- Toutes les prophéties vétérotestamentaires pointent

vers lui.

Il est le prophète annoncé par tous ceux qui l’ont

précédé sur le plan humain. De Samuel jusqu’à

Jean-Baptiste, il était question qu’il vienne apporter le

dernier message du Dieu de gloire. Hébreux 1 : 1-2,

déclare : ‘’ Après avoir autrefois, à de nombreuses

reprises et de bien des manières, parlé à nos ancêtres

par les prophètes, Dieu, dans ces jours qui sont les

derniers, nous a parlé par le Fils. Il l’a établi héritier de

toute chose et c’est lui aussi qui a créé l’univers ‘’. Ce

passage nous dit que Jésus est l’aboutissement des

prophéties et des prophètes. Tous ont prophétisé

jusqu’à lui. Le témoignage de Jésus est l’esprit de la

prophétie. Tout s’accomplit en lui qui est le Fils de



gloire. Il est le prophète promis, la perfection de la

révélation de Dieu. Sa proclamation est la dernière et il

n’y a rien à ajouter, rien à retrancher. C’est le message

de l’apocalypse de Jean confié à lui pour tous ses

serviteurs.

Son acclamation

En lisant Math 21 : 11, 46 et Jean 7 : 40-53, il apparaît que

Jésus était reconnu par les gens comme le prophète qui

devrait venir. ‘’ La foule répondait que Jésus est le

prophète de Nazareth en Galilée ‘’. Rejeté et condamné

au supplice de la croix infâme, il a emprunté la voie de

son dessein mais, la foule le reconnaissait avant tout

en tant que tel. ‘’ Après avoir entendu ses paraboles, les

chefs des prêtres et des Pharisiens comprirent … ils

cherchaient à l’arrêter mais, ils redoutaient les

réactions de la foule, parce qu’elle considérait Jésus

comme un prophète ‘’(Math. 21 : 45-46). Dédaigné,

même la classe dirigeante hostile d’alors ne pouvait



pas ignorer le fait que les gens voyaient en lui un

prophète.

Son témoignage

Jésus affirmait péremptoirement qu’il était le prophète

de Dieu. Tandis qu’il fut minimisé par les membres de sa

ville d’origine, Il leur dit : ‘’ un prophète n’est méprisé

que dans sa patrie et dans sa maison ‘’ (Mt 18 : 57). Il

venait de Dieu et proclamait le vrai message de Dieu à

l’humanité. Il savait et disait à qui veut l’entendre qu’il

est la parole de Dieu qui s'incarne pour révéler

pleinement aux hommes et aux femmes de sa nation et

de toutes les nations la volonté éternelle du créateur,

père aimant et compatissant. C’est ce que nous lisons

aux passages suivants (Jn. 8 : 26 ; 12 : 49-5- ; 15 : 15 ; 17 :

8). Il était venu pour proclamer une année de grâce et

un jour de vengeance de la part de son père qui l’a oint.

Aux versets 49-50 de Jean 12, il dit : ‘’ car je n’ai point

parlé de moi-même ; mais le père, qui m’a envoyé, m’a

prescrit lui-même ce que je dois dire et annoncer. Et je



sais que son commandement est la vie éternelle. C’est

pourquoi les choses que je dis, je les dis comme le père

me les a dites ‘’. Cette déclaration faite de la part du

Seigneur Jésus porte tous les hommes à réfléchir sur

leur attitude face à la parole reçue. Elle confirme la

teneur de la prophétie de Moïse au peuple choisi.

(Deut.18 : 15-19). Elle parle et souligne à l’encre forte

l’obligation qui est faite à ceux qui respirent de prêter

attention à la parole du Fils de Dieu qui publie la

dernière volonté du père. Elle trace la voie à ceux qui se

réclament de lui dans le sens qu’ils n’ont pas à imaginer

pour le compte du Seigneur sinon qu' écouter sa voix et

y marcher de manière ferme. En un mot, le Seigneur

déclare que la parole portée et proclamée par lui n’est

pas de lui. Donc, il est le porte-parole, le prophète que

les Juifs attendaient. Le plus grand des apôtres. Le fait

de contester et d’ignorer sa parole revient à anéantir

tout ce que Dieu prévoyait pour eux en leur qualité

d’enfants d’Abraham et cela de manière provisoire. Ce



message dont il se chargeait de proclamer s’adresse à

eux et à tous d’une manière générale.

Jésus est le vrai prophète de Dieu. Tout ce qu’il dit

arrivera certainement. Son ministère prophétique fut

authentifié autant par la réalisation de ses prophéties

que par les signes qu’il avait opérés.

Ecoutons avec sérieux le prophète du Dieu de gloire. Ne

méprisez pas ses paroles. Ne vous mettez pas en porte

à faux avec Dieu. Soyez plus intelligents et plus

diligents dans votre manière d’aborder son

enseignement. Soyez obéissants !Les conséquences

pour ceux qui s’obstinent à ne pas se soumettre

constituent un désastre sous le rapport du futur de

l'humanité.



Questions de discussion:

1. Jésus cumule quatre fonctions en sa qualité de Fils de

Dieu. Que sont

–elles ?1)...............................................................2).................................................

...........................................................................3).............................................................

............................4)................................................... Un prophète a prédit

l’arrivée du nouveau prophète en Deut.18. Qu’a-t-il dit à

propos de lui ? Quelles seront les conséquences pour

les

rebelles ?.....................................................................................................................

..............................................................................................................................................

..............................................................................................................................................

...........................................................................................................................................

3. Si Jésus remplit la fonction de souverain sacrificateur.

Qui sont les

sacrificateurs ?.......................................................................................................

..................................................................................................................................



Chapitre V.Christ : La porte, le chemin, la vérité et la vie

a)La porte : Gen. 28 : 15 ; Jn. 10 : 7 ; Jn. 1 : 51

b)Le chemin : Jn. 14 : 6 ; He. 9 : 8, 2pie. 2 : 15

c) La vérité : Jn.1 : 17 ; Jn. 8 : 32 ; 2 Pie. 2 : 2

d)La vie : Jn. 1 : 4 ; Jn. 5 : 40 ; Jn. 10 : 10, Jn. 20 : 31 ; 1 Jn. 1 :

2 ; 1 Jn. 5 : 12.

Le seigneur Jésus est une réalité incontournable. Dans la vie

culturelle de ma nation, on dirait de lui qu’il est ‘’un

carrefour quatre’’. Ce qui sous-entend qu’il ne peut pas être

contourné. Qui dans ce monde, n’a pas besoin d’une porte

de sortie, d’un chemin pour lui conduire dans la bonne

direction dans la vie pour qu’il soit affranchi tout

simplement ? Jésus-Christ, le Fils du Dieu très haut est la

réponse aux maux de l’humanité.

a)La porte des brebis.



Le monde est composé de deux groupes : les boucs et les

brebis (Math.25.32). Cette distinction tranchée ne fait

appel ni à la race, ni à la classe. Elle constitue tout

simplement une catégorisation non discriminatoire qui

concerne les deux paternités spirituelles de l’existence

humaine.

Jésus, en s’adressant á ses disciples tandis qu’il venait

de parler de l’aveuglement spirituel, déclare : ‘’En

vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui n’entre pas

dans l’enclos des brebis par la porte mais s’y introduit

par un autre endroit est un voleur’’. Jésus leur dit

encore : En vérité, en vérité, je vous le dis, je suis la

porte des brebis (Jn. 10 : 1-7).

Dieu, dans son amour infini, a adressé une vocation à

tous ceux qui respirent. C’est un appel à devenir

membre de son royaume par l’intégration de son

Église, épouse éternelle de son Fils qui viendra la

prendre pour l’avoir avec lui. Cette Église est le

troupeau de Dieu. Le Christ s’est donné pour elle afin de



la purifier afin qu’elle puisse monter à lui sans tâche, ni

ride et rien de semblable. Les membres de ce corps

qu’est l’Eglise du Seigneur est composée de brebis

dont Jésus est le berger et la porte.

C' est la porte des brebis. Il est le gardien du troupeau.

Il connaît la voie de ses brebis de même qu’elles

connaissent la sienne. Une relation des plus intimes les

lie pour toujours. Elle est la porte dans le sens que

c’est lui qui donne accès à la bergerie. Il ouvre l’accès à

tous ceux qui le reconnaissent pour Seigneur. Celui qui

entre dans la bergerie écoute la voix du berger et lui

obéit. Tous ceux qui empruntent une autre voie pour ne

pas écouter sa voix courent un grand risque et se

dirigent vers la destruction. C’est par lui que les brebis

passent pour avoir droit à la bergerie et y rester. Les

brebis lui appartiennent en propre et lui doivent

parfaite obéissance. Elle est la porte du salut de Dieu

(V.9).



Il est tout : disons en résumé que Jésus est tout pour les

brebis :

1. La porte

2. Le berger

3. Le gardien

4. Le propriétaire

5. Le sauveur

b)Le chemin

Un chemin est la voie qui mène à un endroit. Christ est le

chemin qui conduit au père. Il est le chemin du salut et de la

vie éternelle. Sans lui personne n’a accès à la vie du père. Il

conduit le peuple de son Dieu au pâturage de la vie. C’est sa

propre déclaration : ‘’ je suis le chemin…. ‘’ (Jn. 14 : 6). Par

cette déclaration, Jésus imprime à ses disciples et à tous

ceux qui respirent que la voie menant à la communion avec

le père n’est que lui-même. La religion peut enseigner le

contraire, mais la foi des élus atteste que hors de lui point



de communion avec la paternité céleste. Il est la route

étroite qui permet à l'homme d’aller auprès de celui qui a

tout créé pour sa gloire. Il n’y en a pas d’autres. Il est le seul

chemin, la seule route et la seule voie. Toute autre voie

constitue une tromperie de la part de l’ennemi de nos âmes.

Attention au monde relativiste du 21e siècle

C’est l’absolue voie de Dieu à l'humanité. Actes 4 : 12

enseigne clairement qu’il n’y a aucune autre. Perdre la vraie

direction et manquer le droit chemin constituent une

catastrophe à éviter dans la vie. Jésus enseigne la vérité du

chemin. Vous n’avez qu’à le suivre dans l’obéissance. C’est la

vérité absolue.

c) La vérité

Le relativisme séculaire, caractéristique de cet âge pervers,

semble imprégner l’esprit humain à un niveau tel qu’il ne



croit plus à l'absolu. Influencé par l’humanisme qui est un

prolongement du cartésianisme séculier et athée, les

hommes d’aujourd’hui créent leur propre vérité.Rien

d’étonnant et de plus arrogant d’entendre un homme dire

que c’est ma vérité. Le monde est allergique à la vérité

absolue. C’est pourquoi il est en train de sombrer loin de la

vérité. Il préfère le mensonge des ténèbres.

Jésus : la vérité

Par le Christ, Dieu, le père a manifesté sa réalité. Celui qui ne

le connaît pas expérimentera le désenchantement dans la

vie réelle. L’affranchissement du diable, du péché et du

monde est une conséquence de la relation entretenue avec

lui. Il nous approche comme étant l’enseignant de la réalité

de tout ce que Dieu a planifié et exécuté en relation à sa

création. Celui qui reçoit Jésus comme Seigneur et qui croit

en lui reçoit la vérité et vit dans la vérité.

Porteur de vérité

Non seulement, il est présenté comme la vérité de Dieu,

c’est-à-dire la réalité de toutes choses, il apporte la totale



vérité de la vie. C’est ce qu’enseigne Jean 1:17 : ‘’ car la loi a

été donnée par Moïse, la grâce et la vérité sont venues par

Jésus-Christ ‘’. Notre Seigneur porte la vérité de Dieu à

l'humanité et la proclame. Hors de lui point de connaissance.

La révélation de Dieu vient de lui et par lui. C' est la réalité

incontournable. Celui qui l’ignore ne saisit pas la dimension

de la vie vraie et court un risque énorme quant à son futur.

C’est la vérité qu’il faut connaître pour devenir un homme

libre à la dimension de la vocation du père des lumières qui

nous a demandé de rechercher la vérité et de la proclamer à

tous ceux qui vivent sur la surface de la terre. Jésus est aussi

la voie de la vérité. Celui qui refuse cette direction refuse la

vie qui est selon la volonté de Dieu pour cette création. C'

est cette réalité qui apporte la vie à ceux qui acceptent sa

parole et se soumettent à sa Seigneurie.

La vie

Le prince de la vie est venu pour apporter et communiquer

la vie de Dieu à ceux qui s’y approchent. Il est vie et lumière.

C'est la vie manifestée de Dieu. Jésus se tenait dans l’intimité



du père et s’était manifesté au temps fixé par lui. L’apôtre

Jean déclare qu’il ‘’est la vie éternelle qui était auprès de

Dieu et qui s’est manifestée’’. Jésus est la vie incarnée de

Dieu à l'humanité (1 Jn. 1 : 2). En elle était la vie et la vie était

la lumière du monde. La perfection de sa mission n’est pas à

démontrer. Il se veut être la mesure de toutes choses. Celui

qui ne vient pas à lui n’aura pas la vie. Elle est sa vraie

source. Il donne à tous ceux qui se soumettent la vie et la vie

abondante. Celui qui croit en lui possède sa vie et reçoit de

Dieu la mission de la vivre parmi les hommes.

Notre Seigneur est la porte de la bergerie, la rentrée du

troupeau et du royaume. De plus, il donne la vie, tandis qu’il

est la vie éternelle manifestée. Il est l’incarnation de la vérité

de Dieu, de sa réalité. C' est le chemin. Soyez intelligents et

marchez-y pour la gloire.

Questions de discussion.

1. Que signifie pour vous le fait que Jésus soit la porte des

brebis, le chemin et le berger du

troupeau ?..............................................................................................................................



.........................................................................................................................................................

.........................................................................................................................................................

.........................................................................................................................................................

.........................................................................................................................................................

.........................................................................................................................................................

.......................................................................................................

2. Comment expliquer le fait que Jésus est la vie incarnée de

Dieu ?..........................................................................................................................................

.........................................................................................................................................................

.......................

3. A votre avis, qu’en sera-t-il de ceux qui refusent

d’emprunter le

chemin ?...................................................................................................................................

..........................................................................................................................................

4. Quelqu’un qui n’expérimente pas la vie du Christ est-il

capable de vivre la vie

chrétienne ?..........................................................................................................................

.........................................................................................................................................................

..............................................................................



Chapitre VI. Le Seigneur : le Roi qui vient

L’avènement du Seigneur pour établir un nouvel âge retentit

à travers toutes les pages de la sainte Bible.L’ancien aussi

bien que le nouveau testament l’annonce. C’est l’espérance

des élus de Dieu. Des pans entiers de certains livres en

parlent avec détails. Toutefois, certaines questions y

relatives peuvent être soulevées.

. Qu’entend-on par l’avènement du Seigneur ?

. Qui attend sa venue ?

. Pourquoi viendra-t-il ?

. Où règnera-t-il ?

. Quand viendra-t-il ?

. Comment viendra-t-il ?

Qu’entend-on par avènement du Seigneur ?

Amen ! Viens Seigneur Jésus s’éclate de la bouche des élus

de tous les temps. L’avènement du Christ est le temps scellé



de toute éternité où le Fils de l’homme viendra dans la gloire

de son règne. C’est un événement majeur dans le sens où il

changera l’histoire de manière radicale en annonçant

l’inauguration d’un nouvel âge, de l’âge d’or annoncé par

les prophètes de Dieu agissant sous l’influence de l’Esprit

de Christ qui était en eux. La promesse de sa venue constitue

la raison de vivre de sa famille. Il a lui-même enseigné et

parlé de cet événement tandis qu’il était avec eux sur la

terre. Il dit : ‘’ Alors les signes du Fils de l’homme paraîtront

dans le ciel, toutes les tribus se lamenteront et elles verront

le Fils de l’homme venir sur les nuées avec puissance et une

grande gloire ‘’ (Mt 24 : 30). Au verset 31 de Matthieu 25, le

Seigneur Jésus déclare :’’ lorsque le Fils de l’homme viendra

dans sa gloire avec tous les Saints anges, il s’assiéra sur le

trône de sa gloire’’. L’évangile fourmille de ses promesses.

Les anges l’ont prédit également à ceux qui le regardaient

monter au ciel. Il reviendra de la même façon qu’il est allé. En

Actes 1 : 10-11, nous lisons que :’’ Et comme ils avaient les

regards fixés vers le ciel pendant qu’il s’en allait, deux

hommes habillés de blanc leur apparurent en



disant : ‘’hommes de Galilée, pourquoi restez-vous á

regarder le ciel ? Ce Jésus qui a été enlevé au ciel du milieu

de vous reviendra de la même façon que vous l’avez vu aller

au ciel ‘’. C’est une ferme promesse de sa venue ancrée dans

son dessein éternel pour son peuple, sa nouvelle race. Ceux

qui en doutent demandent où est la promesse de son

avènement.? Ce jour est d’une certitude rassurante et

appelle ceux qui lui appartiennent à la prudence, à l'action

et à la vigilance.

Qui sont concernés ?

Tous ceux qui espèrent en lui et attendent la manifestation

de sa gloire font de cet événement leur vraie raison de vivre.

Les disciples de tous les temps et ceux d’aujourd’hui

s’attachent à espérer et à hâter le retour de leur Seigneur.

Celui qui n’envisage pas sa vie en relation á cette venue

prouve qu’il ne comprend et ne saisit pas la dimension de sa

vocation.

Ce retour est le lieu le plus sûr de la motivation d’une vie

consacrée. Il pousse les rachetés à une vie disciplinée et



vigilante. Aux disciples d’alors, il dit : ‘’ veillez et priez. Car

vous ne savez ni le jour ni l’heure où votre sauveur viendra ‘’.

Les enfants de lumière doivent veiller et prier. Le jour de sa

venue est pour bientôt. Sa préparation est de l’ordre de

l’urgence. L'Église qui appartient à Christ se prépare à cet

avènement qui mettra le monde et son péché á nu.

La parabole des dix vierges nous pousse à la réflexion

quand il s’agit de considérer le rapport existant entre la

vigilance et une vie conséquente dans la foi. Sommes-nous

des folles ou des sages ? C’est une question actuelle qui

exige une réponse sincère. Car celui qui se targue d’être

chrétien a la grande responsabilité de marcher d’une

manière digne de l’Evangile.

Il commande une conduite à la dimension de la vocation

dont nous sommes l’objet. Ce jour ne peut, en aucune façon,

constituer une surprise. Car ceux qui sont du jour ne

sauraient ne pas prendre au sérieux l’avertissement du

Seigneur qui a retenti dans les évangiles et dans tous les

écrits de ses apôtres. Le disciple vit sa vie en attente de cet



événement. Il s’attachera à le proclamer tandis qu’il marche

avec circonspection parmi les hommes de sa génération.

C’est pourquoi nous devons vivre dans la sanctification en

attendant cette manifestation selon la parole annoncée par

lui et les apôtres. Nous sommes tous concernés et nous

avons besoin de vivre avec une raison saine. Car, nous

savons pourquoi il reviendra.

Pourquoi il reviendra ?

Quelles sont les raisons pour lesquelles il reviendra ?

Qu’est-ce-qui justifiera son retour ?

Plusieurs raisons expliquent la parousie du Seigneur.

1. Il viendra pour nous délivrer de la colère à venir

2. Il viendra pour établir son royaume

3. Il viendra pour restaurer l’ancienne création

4. Il viendra pour écraser toute rébellion et remettre le

royaume á son père

5. Il reviendra pour juger le monde

6. Il reviendra pour nous prendre avec lui pour toujours

7. Il reviendra pour épouser son Eglise



8. Il reviendra pour restaurer Israël

Le Seigneur Jésus reviendra selon sa promesse faite à tous

les serviteurs qui lui appartiennent. Il viendra chercher ses

disciples pour être avec lui pour l’éternité. Avant de partir et

même au cours de son ministère, il leur faisait comprendre

soit par son enseignement soit par sa prière, que tous ceux

qui lui appartiennent seront avec lui. Il dit à ses disciples :

‘’ Et puisque je vais vous préparer une place, je reviendrai et

je vous prendrai avec moi afin que, là où je suis, vous y soyez

aussi ‘’ (Jn.14 : 3) ‘.

Quatre choses sont apparues et enseignées dans ce verset :

a)Jésus est allé préparer une place

b)Jésus reviendra

c) Jésus prendra ses disciples

d)Jésus sera toujours avec eux

La communion éternelle du Fils et de son peuple racheté est

une merveilleuse réalité. Il viendra prendre son épouse

chérie. C’est la bonne nouvelle à tous ceux qui, aujourd’hui



encore, refusent de se soumettre à la Seigneurie du Christ, le

Roi qui vient…  ‘’ Ainsi nous serons toujours avec le

Seigneur’’ (1 Thés 4 : 17b). Nous serons le compagnon du Roi

des rois et cela pour toujours. Voilà ceux á quoi nous

sommes conviés par l’Evangile. Nous vivrons dans la

communion de sa présence aujourd’hui pour être avec lui

éternellement.Quelle merveilleuse espérance!. Nous le

verrons face à face et nous contemplerons sa gloire. Lui qui

n’a pas refusé de se donner pour nous tandis que nous

étions pécheurs perdus. (Rom.5.8)

Dans une de ses prières à l'endroit de son père, il disait qu’il

veut avoir avec lui pour toujours ceux qui, de toute éternité,

étaient inscrits dans le livre de vie de l’agneau. C’est

pourquoi ils ne participent pas à la colère future annoncée

depuis la nuit des temps.

1. Il reviendra nous délivrer de la colère (1 Th 1 : 10, Rom. 2 :

5, Rom. 5 : 9, ép. 2 : 3, 1 Thés. 5 : 9, Ap. 6 : 16, Ap. 15 : 1)



En lisant le Prophète Esaïe, Jésus dit : ‘’ L’Esprit du Seigneur

est sur moi, car il m’a oint pour annoncer une année de grâce

… un jour de vengeance de l’Eternel ‘’. Ce passage

eschatologique déclare deux choses :

Dieu a, par la bouche de son serviteur, proclamé à

l'humanité:

a) une année de grâce.

Un jour de vengeance.

L’année de grâce fut inaugurée avec la présence de Jésus sur

la scène mondiale. Il fait grâce à tous ceux qui se repentent

de leur péché, croient dans leur cœur et confessent sa

Seigneurie. Cette offre dure encore. Personne ne viendra

trop tard. La porte est grandement ouverte. Seuls ceux qui

refusent d’y entrer périront. Elle est la source de salut pour

tous les hommes. (Tit.2.11) Elle a été manifestée en

Jésus-Christ, le messager de l’alliance. C’est pourquoi

l’Eglise doit aller et faire de toutes les nations des disciples

en annonçant l’évangile du royaume du Dieu de Grâce.

L’Eglise fidèle et non apostate sait qu’elle a cette



responsabilité. Car, la porte ne sera pas toujours ouverte. Un

jour, la colère de Dieu se répandra sur toute âme qui aurait

refusé et méprisé le sang de l’alliance répandu pour le

rachat de beaucoup.

Un jour de vengeance fut signé.

Le décret ne sera pas objet de recours. Une grande

publicité a été faite afin que nul n’en prétexte ignorance.

Ce sera le jour de la colère de Dieu. Le monde saura faire la

différence entre la graine du piment et sa peau. Pour avoir

méprisé et ignoré les avertissements du père d’amour, ils

expérimenteront son mépris de leur mépris arrogant et

irrévérencieux.

L’apôtre Paul, en écrivant á l’église de Thessalonique en

butte á des difficultés d’ordre doctrinales, déclare : ‘’ De fait

on raconte á notre sujet quel accueil nous avons eu auprès

de vous et comment… et pour attendre des cieux son Fils

qu’il a ressuscité, Jésus, celui qui nous délivre de la colère à

venir’’.



Bien-aimé, un jour de colère a été planifié par le Dieu saint

et juste. Car il est de sa justice de rendre l’affliction à ceux

qui avaient le monopole de l’affliction et qui ne se souciait

pas de l’évangile de son Christ. La colère de Dieu atteindra

tous ceux qui ont été trompés et qui ont accepté le

mensonge du malin en persévérant dans la rébellion. A

l’église de Thessalonique, l’apôtre a écrit : ‘’En effet, Dieu ne

nous a pas destinés à la colère ; mais à la possession du

salut par notre Seigneur Jésus-Christ ’’ (1 Thess. 5 : 9). Des

hommes et des femmes ont fait des choix délibérés

d’expérimenter la colère à venir. Elle viendra sur les fils de la

rébellion qui ont ignoré la voie et la voix du Christ. Ce sera

un temps de grande douleur, de grandes épreuves pour les

habitants de la terre. (Dan .12 : 1, Ap.8 : 13, Ap.15 : 1, Ap.6 : 17).

Le Christ reviendra pour la délivrance de son peuple. Nous

oublierons pour toujours les nombreuses afflictions

expérimentées dans ce monde qui ne voulait pas de nous.

4- Il reviendra pour épouser son église.



Le Christ s’est donné pour son Eglise. Elle est l’épouse

sans tâche, ni ride qui l’attend pour les noces du grand

jour. En Ephésiens 5, nous avons une idée très claire de

ce que le père a planifié pour sa gloire. La promesse

faite à son Église ressemble plutôt à l’assurance qu’un

fiancé, en instance de départ pour un pays étranger,

donne à sa fiancée en tristesse. C’est l’apôtre Paul qui

dit aux Corinthiens ‘’que je vous ai fiancé à un seul

époux’’.

Je reviendrai bientôt. Les déclarations du Maître á ses

disciples participent de la mise en garde à ses fidèles

de rester sur la ligne, dans la voie du Seigneur. En

Apocalypse 19, il est question des noces de l’agneau

auxquelles plusieurs ont été invités.

Le voyage d’Eliezer à la recherche d’une fiancée pour Isaac

se veut être une image de cette réalité annoncée. Il a amené

la femme au père Abraham qui eut à célébrer les noces et

remettre la femme á son mari Isaac. N’est-ce-pas la première

raison expliquant l’enlèvement de l’Eglise?. Savez-vous que

le Saint-Esprit, par son ministère de conviction auprès des



hommes et des femmes, est en train de rassembler une

épouse à Christ et la préparer pour le mariage où les noces

que le Dieu tout-puissant et père aura à célébrer dans les

cieux seront pour le peuple élu le moment marqué pour la

consécration d’une carrière. Dans une parabole, Jésus n’a-t-il

pas évoqué une scène pareille (Mt.22 : 2). Nous sommes tous

invités. Seule la rébellion nous y empêche. Venez à lui. C’est

son plan pour vous. N’hésitez pas. Soyez pressés. Le jour

avance. Le temps s’en va. Les préparatifs vont bon train.

5- Il reviendra pour juger le monde

La certitude du jugement de Dieu est coulée dans le

béton de l’éternité. Il y a un jour de jugement

programmé par celui qui a tout créé pour sa gloire. Il fut

annoncé par les prophètes de l’ancien testament,

attesté par les anges et confirmé par Christ et ses

apôtres. Le sage ecclésiaste dit que Dieu appellera en

jugement les hommes pour les actes qu’ils auront été

coupables (11 :9). Il est de la justice de Dieu de juger le



monde pour ce qu’il a fait en dépit des avertissements

de toutes sortes.

Christ : le juge

Déjà en Jean 5 : 22, Jésus dit que Dieu a remis tout jugement

au Fils de son amour. Les gens ressusciteront pour le

jugement du grand jour. Tous ceux qui vivent sur la terre

doivent apparaître devant le tribunal de Dieu et recevoir leur

récompense.Le jugement exprimera la perfection de sa

justice. Hébreux 9 :27 déclare :’’ Il est réservé aux hommes de

mourir une seule fois après quoi vient le jugement ‘’.Le

monde religieux a tendance à minimiser cet aspect de

l'Évangile pour adoucir le message qu’il ne fait que

falsifier.La vérité a des fondements éternels. Seule la vérité

rend libère l’homme de l’ esclave du péché et de lui-même.

Apocalypse 14 dit que : ‘’ car l’heure de son jugement est

venue’’. Le juge sera impassible. Le jugement consacrera un

verdict équitable. Il n’y aura pas d’erreur. Il n’y aura pas de



recours devant une instance supérieure. Notre Seigneur a été

établi juge des vivants et des morts. Jésus est le juste juge

(2 Tim. 4 : 8). Attention à ceux qui ne le reconnaissent pas

pour ce qu’il est. Il deviendra juge. ‘’Baisez le Roi avant qu’il

ne soit trop tard’’.Tous auront l’obligation de fléchir les

genoux devant lui.Oh Oui ! Il y a un jugement du grand trône

blanc pour la proclamation de la sentence éternelle.

6- Il reviendra pour restaurer Israël.

La restauration d’Israël reste et demeure une prophétie

majeure de la promesse de Dieu à son peuple terrestre.

Les saintes écritures sont remplies de ces promesses.

Le déclic et les signes révélateurs ont été la renaissance

politique de cette nation après plusieurs années de non

existence sur le plan territorial.En 1948,l’horloge

prophétique de la fin de l’histoire humaine a pris une

courbe descendante sous le regard hébété d’un monde

qui ne saisit pas les dimensions d’un événement qui a

marqué un point de non-retour dans la prise en charge

de Dieu d’un monde hostile.



A son retour,Jésus délivrera Israël et le restaurera dans

sa grandeur. Il s’établira sur le royaume d’Israël. En sa

qualité de Fils de David, il est l’expression incarnée de

la promesse de Dieu à son serviteur en 2 Samuel 7. Il ne

manquera jamais sur le trône d’Israël un descendant

provenant de vous, David. ‘’ Et vous saurez que je suis

l’Eternel, votre Dieu, qui habite à Sion, ma sainte

montagne. Jérusalem sera sainte et les étrangers n’y

passeront plus’’ (Joël 4 : 17). Encore il arrivera dans

l’avenir que la montagne de la maison de l’Eternel sera

fondée au sommet des montagnes. Elle s’élèvera au

sommet des collines et des peuples y afflueront. Des

nations s’y rendront en foule et diront : ‘’ venez,

montons á la montagne de l’Eternel, á la maison du Dieu

de Jacob. ‘’ (Michée 4 : 1-2).

La restauration de la nation d’Israël, de Sion paraît

aussi certaine que la certitude. Zacharie le prophète a

fait plusieurs prédictions en relation avec la

restauration future de la nation. Il dit : ’’ Ce jour-là, une

source jaillira pour la famille de David et les habitants



de Jérusalem, pour laver péché et souillure… Je mettrai

ce tiers dans le feu et je le purifierai comme on purifie

l’argent, je l’éprouverai comme on éprouve l’or. Il fera

appel à mon nom et moi, je lui répondrai, je dirai : c’est

mon peuple et lui il dira l’Eternel mon Dieu ‘’ (Zach.13 :

1-9). C’est la promesse certaine du Seigneur Dieu à son

peuple choisi.C’est une promesse de restauration

spirituelle. Elle concerne le futur. Il épousera son peuple

pour le faire entrer dans le lien de l’alliance. Le dernier

passage qui nous intéresse vient de Romains 11 : 25-32.

Paul écrit :’’ En effet je ne veux pas, frères et sœurs, que

vous ignoriez ce mystère, afin que vous ne vous preniez

pas pour des sages. Une partie d’Israël est tombée dans

l’endurcissement jusqu’à ce que l’ensemble des

non-juifs soit entré. Et ainsi tout Israël sera sauvé

comme le dit l’écriture : le libérateur viendra de Sion et

il écartera de Jacob les impiétés et telle sera mon

alliance avec eux, lorsque j’enlèverai leurs péchés. En ce

qui concerne l’Evangile, ils sont ennemis à cause de

vous : mais en ce qui concerne l’élection, ils sont aimés



à cause de leurs ancêtres. En effet, les dons et l’appel

de Dieu sont irrévocables… ‘’. Ce passage nous livre le

secret de la vérité sur le sujet en discussion.

Plusieurs faits á signaler :

1. Le mystère est révélé. Dieu ne veut pas d’ignorance.

2. Une partie d’Israël est tombé dans l’endurcissement

jusqu’à ce que l’Eglise soit complète.

3. Tout Israël sera sauvé quand Jésus le libérateur

viendra enlever leurs impiétés.

4. L’alliance nouvelle sera inaugurée pour Israël

5. Ils n’ont pas accepté l’Evangile

6. En dépit de tout, ils sont élus et aimés à cause des

ancêtres.

7. N’oubliez jamais que les dons de Dieu sont

irrévocables.

L’apôtre élucide pour nous la question. Dieu, dans les

moments de sa grande compassion, restaurera son

peuple qu’il a toujours aimé. Jésus, le libérateur,

enlèvera tous ses péchés et l’établira dans ses droits

comme il a été prévu.



7- Il reviendra pour établir son royaume

Oui.Viens Seigneur Jésus.Amen !L’établissement du

royaume de Dieu est l’espérance bénie de tous ceux qui

croient et qui ne sont pas dignes de ce monde.Il

reviendra pour prendre le royaume du monde et établir

la justice. C’est un message qui a traversé l’ancien et le

nouveau testament. Daniel 7:13-14 en parle : ‘’ Pendant

que je regardais dans mes visions nocturnes,quelqu’un

qui ressemble à un fils de l’homme est venu sur les

nuées du ciel. on lui a donné la domination, la gloire et

le règne, et tous les peuples, les nations et les hommes

de toute langue l’ont servi.Sa domination est une

domination éternelle qui ne cessera pas et son royaume

ne sera jamais détruit ‘’. Daniel a annoncé le royaume de

Jésus.Il prédit une domination sans partage.Son

royaume est un royaume éternel. Aux versets 18 et 27, la

même idée est enseignée.

Il dit : ‘’ Cependant les saints du très haut recevront le

royaume et ils le posséderont éternellement, d’éternité

en éternité … le royaume, la domination et la grandeur



de tous les royaumes présents sous le ciel seront

données au peuple des saints du très haut. Son règne

est un règne éternel et tous les dominateurs le serviront

et lui obéiront ‘’. Comprenez-vous la transaction ?

1) Jésus a pris le royaume pour l’éternité

2)Sa domination est sans limite

3) C’est le royaume des saints du très haut

4) Ils le posséderont éternellement

5) Leur domination sera sans limite

6) Les chefs seront à leur service.

Cette promesse du royaume est certainement la

véritable parole de Dieu. C’est la promesse qui retentit

à travers la parole de Jésus qui disait : ‘’Petit troupeau

votre père céleste a jugé bon de vous donner le

royaume ''.L'Évangile de Matthieu fourmille de

paraboles parlant du royaume de Jésus.À côté de tous

ces enseignements en relation au royaume,il

dit :’’ lorsque le Fils de l’homme viendra dans sa gloire



avec tous les saints anges, il s’assiéra sur son trône de

gloire’’  (Mt.25 :31). Alors il dira à ceux qui seront à sa

droite : ‘’venez, vous qui êtes bénis de mon père, prenez

possession du royaume qui a été préparé dès la

création du monde ‘’ (v. 34). C’est aussi l’enseignement

des apôtres. Nous avons reçu l’invitation de participer à

son royaume et à sa gloire (1 Thes.2 : 12). C’est un

royaume inébranlable. C’est aussi le cri retenti en

Apocalypse 11 : 15.  ‘’Le royaume du monde sera remis à

notre Seigneur’’.

Soyez prêts.Le royaume viendra.Il balaiera tous les

autres. Il est à ceux qui lui obéissent et qui aiment son

retour. Soyez de fidèles serviteurs de la cause du

royaume de Dieu. Cherchez-le en toute priorité.(Mt.6:33)

8- Il reviendra pour restaurer la création

La création souffre des douleurs de l’enfantement. Elle

s’attend à être affranchie de l’esclavage. Elle est usée et

est en attente de renouvellement. Elle veut avoir part à

la gloire des enfants de Dieu. Il s’en suivra une



réconciliation de tous les éléments de l’univers.

Romains 8 : 22 le dit clairement. Esaïe 11 : 6-9 déclare :

‘’ Le loup habitera avec l’agneau et la panthère se

couchera avec le chevreau ; le veau, le jeune lion et le

bétail qu’on engraisse vivront ensemble… on ne

commettra ni mal ni destruction sur toute ma montagne

sainte…’’. Esaïe a entrevu la réalité qui prévaudra à la

nouvelle création. Il n’y aura plus d’inimitié entre les

êtres vivants sur la terre. Dieu fera toutes choses

nouvelles. Il créera de nouveaux cieux et une nouvelle

terre où la justice habitera. Jésus sera la bannière des

peuples. Dieu rétablira le paradis perdu et nous

introduira pour jamais dans la paix de son règne et de

sa gloire. Notre Dieu fera toutes choses nouvelles.

Amen !

Notre création sera nouvelle. Elle sera totalement

restaurée. Les nouveaux cieux et la nouvelle terre seront

une réalité nouvelle. Béni soit le nom du Seigneur qui

l’accomplira. Amen !



9- Il reviendra pour détruire toute résistance et remettre le

royaume à Dieu

La raison finale pourrait-on dire qui justifie le retour du

Seigneur est de consacrer la fin de cet ordre mauvais en

remettant á Dieu le royaume pour toujours. Avant d’y

arriver, il écrasera toute résistance. Il soumettra de gré

ou de force tout à Dieu le père qui est la finalité et la

raison de l’existence de toutes choses. En Apocalypse

19 nous lisons, ‘’Ensuite, je vis le ciel ouvert, et voici

qu’un cheval blanc apparut, celui qui le montait

s’appelle ‘’fidèle et véritable’’. Il juge et combat avec

justice. Ces yeux étaient comme une flamme de feu et il

y avait de nombreuses couronnes sur sa tête. Il portait

un nom écrit que personne d’autre que lui ne connaît. Il

était habillé d’un vêtement trempé de sang. Son nom

est la parole de Dieu. Les armées célestes le suivaient,

montées sur des chevaux blancs et habillé d’un fin lin,

blanc et pur. De sa bouche sortait une épée aiguë à

deux tranchants pour frapper les nations… Alors je vis

les bêtes, les rois de la terre et leurs armées



rassemblées pour faire la guerre à celui qui montait le

cheval et à son armée. La bête fut capturée et le

prétendu prophète qui avait accompli devant elle des

signes miraculeux pour égarer ceux qui avaient reçu la

marque de la bête et adoré son image … les autres

furent tués par l’épée qui sortait de la bouche de celui

qui montait sur le cheval et tous les oiseaux se

rassasièrent de leur chair (14-21)’’.

Il écrasera toute opposition qui s’élèvera contre lui. Il

sera sans pitié en sa qualité de Roi des rois. Apocalypse

20 : 8-10 dit : ‘’ Et il sortit pour égarer les nations qui

sont aux quatre coins de la terre, Gog et Magog, afin de

les rassembler pour la guerre, elles sont aussi

nombreuses que le sable de la mer… Le diable, qui les

égarait, fut jeté dans l’étang de feu et de soufre où sont

la bête et le prétendu prophète. Et ils seront

tourmentés jour et nuit, aux siècles des siècles’’.

L’adversaire le sait clairement. Il a été notifié de sa

défaite. Son mouvement témoigne de sa volonté

d'entraîner avec lui dans la perdition ceux qui se



laissent piéger. Soyons des sentinelles prêtes à avertir

le monde de ce malheur imminent.

Le dernier texte que nous allons utiliser se trouve en 1

Corinthiens 15 : 24-27, le texte dit : ‘’ Ensuite viendra la

fin, quand il remettra le royaume á celui qui est Dieu et

père, après avoir anéanti toute domination, toute

autorité, toute puissance. En effet, il faut qu’il règne

jusqu’à ce qu’il ait mis sous ses pieds tous ses ennemis.

Mais lorsque Dieu dit que tout lui ait été soumis, il est

évident que c’est à l’exception de celui qui lui a soumis

toute chose ‘’.

Frères et sœurs, tout est joué à l’avance. Croyez-le et

marchez dans la victoire. Il reviendra pour finaliser et

aboutir le plan éternel du père et entrer dans l’éternité

avec nous.C’est pourquoi nous avons reçu la vie

éternelle.Car seuls ceux qui jouissent de la vie éternelle

peuvent vivre dans l'éternité de Dieu et de Fils.

Où règnera-t-il ?



Le thème ‘’royaume des cieux’’ a fait errer un nombre

incalculable de croyants. Pour eux, le concept veut dire

‘’ le royaume qui est dans le ciel ‘’.Cette compréhension

a empêché des serviteurs de Dieu de saisir la question

du lieu où s’établira le royaume. Où se trouvera le

royaume de Dieu ? Visitons la Bible pour en trouver une

réponse claire, certaine et sans ambigüité.

En Daniel 7, le texte dit avec clarté que les royaumes de

toutes les nations qui sont sous les cieux seront donnés

au peuple de Dieu (v. 27). Une terre restaurée sera

habitée. Le royaume de Dieu s’étendra de l’Ouest à l’Est

du Nord au Sud. Ce sera un royaume terrestre avec une

dimension céleste dans le sens où il n’y aura pas de

présence nuisible du diable. Tout sera unie sous la

domination du Christ (Ep.1 :10-11). C’est la prophétie de

presque tous les prophètes. Ils ont annoncé un âge d’or

pour la terre avec le Fils de David comme Roi. Esaïe 11 en

a fait l’annonce. Le rejeton d’Isaïe régnera et toutes les

nations viendront l’adorer. Zacharie le prophète parle

de ce moment merveilleux où la création, sous le



leadership du Seigneur Jésus, respirera la paix et le

bonheur. Et à Apocalypse 5 :10 de dire sans l’ombre

d’un doute que nous régnerons sur la terre.Nous

régnerons sur la terre. Nous régnerons avec Christ pour

mille ans et nous connaîtrons la gloire, l’honneur, la

domination sur les nations (Dan 7 : 18). ‘’Au vainqueur, à

celui qui accomplit mes œuvres jusqu’à la fin, je

donnerai autorité sur les nations. Il les dirigera avec un

sceptre de fer … ainsi que moi-même j’en ai reçu le

pouvoir de mon père ‘’ (Ap. 2 : 26-27).

Frères et sœurs comprenez le projet. Jésus est venu

prendre le royaume, la gloire et la grandeur pour nous

les remettre. Car, Adam notre père à tous avait remis

les clés à Satan. A sa mort et sa résurrection, la

transaction a été annulée par Jésus, notre souverain

sacrificateur.

Quand reviendra-il ?

A cette question, Jésus leur dit : ‘’ le Fils de l’homme

viendra à l'heure où vous n’y pensez pas ‘’. Ses



avertissements sont nombreux. Ce n’est pas à nous de

connaître ni l’heure ni le jour. Les apôtres ont fait la

même chose. Il viendra comme un voleur dans la nuit. Le

serviteur n’a qu’à garder sa fidélité et se préparer. Il

doit vivre une vie de sanctification en attendant la

manifestation de la gloire de son Seigneur. Il n’a pas à

s'inquiéter. Encore plus, puisqu’il est enfant de lumière.

Un autre jour, une question lui a été adressée par les

apôtres. La réponse était la même. Alors que les apôtres

étaient réunis, ils lui demandèrent : ‘’ Seigneur, est-ce à

ce moment-là que tu rétabliras le royaume pour Israël ‘’.

Il leur répondit : ‘’ Ce n’est pas à vous de connaître les

temps ou les moments que le père a fixés de sa propre

autorité. Mais vous recevrez une puissance lorsque le

Saint Esprit…vous serez mes témoins à Jérusalem, dans

toute la Judée, dans toute la Samarie et jusqu’aux

extrémités de la terre‘’(Act.1 :6-8).En guise de s’apitoyer

et de s’inquiéter sur la date, hâtez-vous de répandre

l’évangile. C’est comme s’il ne faisait que fixer la



priorité pour eux. Il établira son royaume surement

mais, vous devez obéir au plan.

C’est la mission de faire des disciples dans le monde

entier qui a été assignée aux membres du corps de

Christ. Soyez des témoins fidèles. Faites votre travail et

laissez à Dieu le sien. C’est lui qui a programmé la

mission. Votre responsabilité est de vous montrer fidèle

à sa volonté en mettant sa priorité en avant.

Comment viendra-t-il ?

1) Il viendra de façon inattendu (1Th 5 : 1-3 ; 4-11)

2)Comme l’éclair (Math 24 :27, Luc 17 :24)

3)De la même manière qu’il était parti pour aller au ciel

(Actes. 1 : 10-11)

4)Avec beaucoup de gloire et de puissance (Luc 21 : 27)



Questions de discussion.

1.Que signifie le mot ‘’avènement du

Seigneur’’ ?...........................................................................................................................

.........................................................................................................................................................

2. Exposez quatre raisons pour lesquelles Christ reviendra.

Quelle est la signification pour vous et pour

l’Eglise ?..................................................................................................................................

.........................................................................................................................................................

..........................................................................

3. A qui Dieu a-t-il promis le royaume éternel ? Qui sont les

saints du très

haut ?..........................................................................................................................................

4. Quand reviendra-t-il pour établir son

royaume ?............................................................................................................................

5. Où règnera-t-il  et quel tableau décrit Esaïe 11 en relation à

la

réation?....................................................................................................................................

......................................................................................



Chapitre VII. Christ : le mystère révélé de Dieu (Col.3.2)

Qu’est-ce qu’un mystère ?

Pourquoi dit-on que Christ est le mystère de Dieu ?

Le mot mystère fait allusion à quelque chose cachée,

scellée. C’est un fait caché à la connaissance des

hommes. Il s’agit de tout ce qui est inaccessible à la

raison humaine.Il est ainsi une vérité cachée mais,

maintenant révélée selon le Nouveau Testament.

La révélation est l’unique moyen de connaître un

mystère. Jésus en venant dans le monde, ne fait que

venir pour révéler le père. C' est sa parfaite révélation.

C’est en lui que sont cachés tous les trésors de la

science. Hors de lui, pas de connaissance authentique

de Dieu. Il est l’image et le reflet de sa gloire (Col.1.15). Il

s’est incarné pour manifester la vie de Dieu à

l’humanité(Jn.1.14). C’est à travers sa vie que la vie de

Dieu se dévoile pour la nouvelle création. Il a révélé le



père à ceux qui sont devenus ses cohéritiers.Il manifeste

l’amour, la gloire, la compassion du père envers un

monde perdu.Il est la voix et la voie de Dieu à

l’humanité.Il éclaire tout homme de la lumière d’en haut.

Avoir une relation avec le Dieu de la création suppose

une communion avec lui,Jésus,le médiateur de la

nouvelle alliance.C'est la vie éternelle.Il donne la vie

éternelle. Il est Emmanuel. Il est le grand ‘’je suis’’. Il

montre la voie tout en étant le chemin du père. Nul ne

viendra au père que par lui. Non seulement, il est le

mystère de Dieu, mais il porte la compréhension du

mystère du royaume de Dieu.

Notre Jésus est l’incarnation de la vérité du Père. Il fait

connaître aux hommes la vérité de l’éternité.C' est le

mystère du père des lumières.

En Colossiens 2.2-3, il est dit :’’Afin qu’ils aient le cœur

rempli de consolation, qu’ils soient unis dans la charité

,et enrichis d’une pleine intelligence pour connaître le

mystère de Dieu, savoir Christ, mystère dans lequel sont

cachés tous les trésors de la sagesse et de la



connaissance.’’Le croyant doit connaître le mystère de

Dieu à savoir Christ.Mais il a besoin d’une pleine

intelligence qu’il ne peut recevoir que de Dieu par son

Esprit. Il n’y aura pas de sagesse et de connaissance

sans cette compréhension qui vient de lui en Esprit.

Jésus est le mystère de Dieu.Ne pas saisir cette vérité ;

c’est aller dans une direction qui débouchera á coup

sûr à une catastrophe sur le rapport de la relation et de

la vie chrétienne authentique.

Celui qui ignore cette révélation va à l'encontre de sa

déclaration de disciple du Christ.On ne saurait parler de

la relation avec le père sans la compréhension de cette

sublime connexion.Tout est en lui le Fils du père et la

révélation parfaite de sa personne.Il est la vraie

empreinte de la personne du père.Voilà le vrai Christ de

Dieu. Confiez-vous-en lui et marchons à la lumière de sa

grâce.



Questions de discussion.

1. Comment peut –on comprendre un

mystère ?.....................................................................................................................

........................................................................................................................

2.Qu’est-cequ’un

mystère ?.....................................................................................................................

............................................................................................................................

3. Pourquoi dit-on que Jésus est le mystère de

Dieu ?..............................................................................................................................

........................................................................................................................

4. Que dit Colossiens 2 à propos du

mystère ?.....................................................................................................................

.............................................................................................................................

5. En quel sens peut –on dire qu’il est la voie et la voix

de

Dieu ?..............................................................................................................................

...................................



Chapitre VIII.Christ : le modèle parfait

Christ est le modèle parfait. Il s’est incarné dans le but

de montrer á l’humanité la voie de son père, le créateur

de toutes choses. Celui qui nourrit le désir de marcher

dans le droit chemin de la vie doit le suivre. Il est un

modèle :

1) de Sacrifice

2) d’humilité

3) d’amour

4) de vie

5) de leadership

6) de renoncement

7) d’obéissance

1. Un modèle de sacrifice.



Jésus-Christ, le Fils du Dieu de gloire, se dresse en

modèle parfait de sacrifice. Il s’est totalement donné

pour le recrutement d’une nouvelle famille pour Dieu,

son père. Il s’est fait don de lui-même. Il a accepté le

sacrifice de la croix pour des gens qui n’en étaient pas

dignes. Il s’est sacrifié pour que tous ceux qui respirent

et qui portent l’image du créateur aient la foi et soient

sauvés par lui.L’apôtre Paul, en écrivant aux Corinthiens,

déclare : ‘’ Christ notre agneau pascal a été sacrifié

pour nous (1 Cor 5 : 7)’’. Il le fait pour ceux qui ne

jouissent d’aucun mérite.Nous étions des pécheurs

impies et il est mort pour nous. Il n’a pas honte de la

honte pour nous sauver du péché qui nous conduirait à

la mort. C’est un sacrifice complet dans le sens qu’il

peut délivrer parfaitement ceux qui s’approchent de lui.

Il est allé jusqu’à la croix, jusqu’à la croix de la mort. Il a

pris la place qui nous revenait. Le lieu où l’on sacrifiait

les criminels, les hors-la-loi, les impies lui était destiné.

Il venait de Dieu et avait tout abandonné en termes de

privilèges dus à son rang. Pourtant aucun sacrifice



n’était trop grand pour la cause qu’il avait à soutenir. Il

s’est proclamé le champion des sacrifiés. A un certain

moment sur la croix,Il a même accepté la perte de la

communion de son père à cause du péché de son

peuple.(2 cor.5:21) Connaissez-vous un homme qui s’est

donné de la sorte pour les autres ?

2.Un modèle d’humilité

- Il s’est incarné

- Il s’est abaissé

- Il a laissé sa position

- Il n’a pas gardé son égalité

- Il a vécu dans la maison des humbles

Le Christ, en s’incarnant, a pris sur lui la forme

humaine. Cet acte constitue à lui seul la marque d’une

preuve d’humilité à nulle autre pareille. Le Fils du

Dieu vivant a laissé la communauté céleste pour venir

s’assembler et ressembler aux terrestres.Son

incarnation traduit et signifie qu’il n’a pas en son

être la moindre trace d’orgueil qui caractérisait le



prince de ce monde. Il s’agit d’un acte d’abaissement

qui enseigne à ceux qui le suivent la voie qu’il voulait

qu’ils imitent. Il s’est abaissé en prenant une forme

de serviteur à la condition de notre humanité. Il est

devenu semblable à nous en toutes choses. Il a pris

une place inférieure aux anges.Quoiqu’il fût le

créateur de toutes choses, il prit la place auprès des

créatures. Il est devenu un simple homme. Il a

expérimenté, dans sa chair et son âme, la douleur qui

convient aux hommes créés à la ressemblance de

Dieu. Il a volontairement accepté cette position qui a

fait de lui le condamné, le méprisé des hommes.

Il a abandonné sa position de gloire pour pactiser

avec ceux qui vivaient dans la misère spirituelle la

plus abjecte au regard de la sainteté de Dieu.

Supérieur á tous ceux qui ont été créés, il s’est

humilié par le fait d’occuper la place qui revenait à

ceux qui méritaient la mort,la condamnation et la

honte pour l’éternité.



Il vivait dans l’affection et la communion de son père.

Servi par des anges, il a pris une position inférieure à

la leur. Il ne luttait pas á arracher son égalité avec

Dieu (ph. 2 : 6).Il cherchait l’intérêt de ceux qui

désespéraient de la vie et s’est mis à leur place. Il a

vécu à la maison de ceux qui ne pouvaient même pas

se payer le luxe d’un hôtel. Le sacrifice offert en

relation á sa présentation au temple n’était que deux

tourterelles,expressions de la pauvreté dont il

héritait de sa famille d’adoption. Il ne fut pas reconnu

par les grands de son peuple. Il était relégué au rang

des ratés et de ceux qui se nourrissaient de

prétentions mal placées quoiqu’il fût le prince de la

vie.

Il n’avait pas d’amis parmi ceux qui vivaient dans les

cours royales. Le peuple, un petit groupe de

renégats, constituait sa relation.Il a tout fait pour que

nous puissions jouir de la gloire dans le royaume de

son père.C’est pourquoi il s’attend à ce que nous en



fassions de même par notre façon d’aborder la vie

communautaire.

3.Un modèle d’amour

Le Seigneur Jésus est un modèle d’amour.Il est

descendu du père pour exprimer la charité dans sa

forme la plus tangible.Il fait de l’amour quelque

chose de pratique dans le sens où il ne l’associe pas

à un sentiment, mais plutôt á une manière d’être, de

faire et de vivre.Il s’est donné pour ceux qui ne

l’aimaient pas et l’ignoraient.

Amour inconditionnel 

Nous étions des impies quand Christ est venu mourir

pour les pécheurs que nous étions.C’est

l’enseignement de la parole de Dieu. Nous lisons ceci

en Romains 5 : 8 ‘’ Mais voici comment Dieu prouve

son amour pour nous ; alors que nous étions des

pécheurs,Christ est mort pour nous’’. Des hommes

révolutionnaires ont donné leur vie pour des gens qui

étaient de valeur selon l’étalon de leur humaine



mesure.Nous luttons en vue de renverser les systèmes

politiques parce que nous croyons que les hommes

sont dignes d’être traités avec honneur. Savez-vous

que le Christ ne voyait rien de bon en nous en venant

donner sa vie pour nous? Nous ne pourrions rien faire

pour attirer sa faveur.Il nous a apporté la grâce de

Dieu. Il a déversé sur nous un amour inconditionnel.

Paul écrit aux chrétiens d’Ephèse et leur dit :

‘’ marchez dans l’amour à l’exemple de Christ qui

nous a aimés et qui s’est livré lui-même pour nous

comme une offrande et un sacrifice dont l’odeur est

agréable à Dieu‘’(Ep.5:2). Il est le modèle d’amour

pour ceux qui le suivent.

Être chrétien, c’est suivre le Christ ;c’est marcher dans

l’amour tout en ayant les yeux fixés sur lui.C’est

pourquoi il nous a commandé d’aimer les uns les

autres.Le Saint Esprit a répandu l’amour dans le cœur

de tous les croyants authentiques afin qu’ils puissent

à leur tour envahir leur communauté de l’amour du

Christ.A nous de marcher sur ces traces.N’oubliez



jamais que l’amour a été le mobile de sa mission pour

l’humanité.

4.Un modèle de vie

- Une vie qui vient d’en haut dépendant du

Saint-Esprit

- Une vie de consécration.Ainsi déclara-t-il:’’Ma

nourriture est de faire la volonté de celui qui m’a

envoyé”

- Une vie centrée sur la mission

Le Seigneur Jésus est venu vivre la vie de Dieu

parmi ceux qui vivront pour l’éternité.Ce modèle

est céleste. Il vient d’en haut.C’était un exemple

pour ceux qui hériteront de la vie et qui sont de la

même plante que lui.

Une vie d’en haut

Christ nous apporte la vie de Dieu. Celle dont nous

avons besoin pour communier avec lui pour

l’éternité.Dieu,en envoyant Jésus vivre parmi et

pour les hommes,n’avait pas à l'esprit le seul fait



de sauver de l’enfer des hommes, mais de préparer

et de recruter une nouvelle famille qui a sa vie.

Celle qui vient de sa relation avec le Christ, la vie

éternelle.

Celui qui reçoit Christ et qui confesse sa Seigneurie

devient participant de la nature et de la vie divine.

Il reçoit par cet acte la vie éternelle qui vient du

ciel.C’est ce qu’exprime et traduit la nouvelle

naissance ou la régénération dont parlait Jésus

lors de sa conversation avec Nicodème.Cette

naissance vient d’en haut et nous impartit la vie

céleste. Cette vie seule nous habilite à intégrer

l’éternité de Dieu et de son peuple. C'est de cette

vie que Jésus est venu nous apprendre à vivre. Il ne

s’agit pas d’un slogan. C’était du concret et d’un

exercice pratique.

Il a reçu la vie du Saint-Esprit.Il ne s’est jamais

écarté de sa présence. Il est né de la puissance du

Saint-Esprit.Il a été conçu du Saint Esprit. Il a

marché dans la voie de l’Esprit. Il a prêché sous la



puissance de l’Esprit.Il s’est offert par sa

puissance. Sa vie a été celle d’en haut á tous les

aspects de la réalité.C’est le modèle à suivre pour

rester sur la ligne.

Une vie de consécration.

Il a consacré toute sa vie à la cause de son père. Il

s’est mis à part pour le travail que son père lui a

confié depuis l’éternité. Notre Seigneur a ,de toute

son âme, de toute sa pensée, de toute sa force,

consacré sa vie à la réalisation du plan de son père.

Il a souffert de la mort honteuse de la croix pour la

rédemption de tous ceux qui respirent et qui

placent leur confiance en lui.Il s’est donné

entièrement.Il ne connaissait pas d’autres

privilèges que celui de réaliser le projet de réunir

ceux qui sont en haut et ceux qui sont en bas

(Eph.1 :10). Il n’avait pas d’autre but que celui de

rassembler une communauté pour la gloire de son

père. Il n’avait pas d’autre mission que la mission

de ‘’multiplier des hommes et des femmes à sa



ressemblance’’. Il déclare que sa nourriture était de

faire la volonté de celui qui l’a envoyé. C’est

l’apôtre de nos âmes. C’est l’envoyé du père de la

mission.

Une vie centrée sur la mission

Tout a été clair pour lui: sa mission, sa stratégie et

sa vision.Jésus menait une vie centrée sur la

mission.Très tôt, alors qu’il était dans son jeune

âge, il disait á ses parents : ‘’Ne savez-vous pas que

je dois m’occuper des affaires de mon père’’. Il

savait où il irait dans sa course missionnaire.Il

vivait dans la mission de son père et s'est acharné

à l’accomplir envers et contre tous.Sa priorité a été

claire pour ses disciples.Après avoir prié,il leur

répondit :‘’ Allons ailleurs dans les villages voisins,

afin que j’y prêche aussi, car c’est pour cela que je

suis sorti’’ (Mc. 1 :35).Jésus n’avait pas vécu une vie

au hasard. Sa vie était orientée.Il était conduit par

la mission, celle de son père à lui confiée. Il confie



sa même mission à ceux qui le suivaient. ‘’Allez,

faites de toutes les nations des disciples en leur

baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit

et enseignez leur à observer tout ce que je vous ai

prescrit’’ (Mt.28.19-20).

Les apôtres et les disciples des premiers siècles

n’avaient aucun doute en ce qui a trait à la priorité

du Christ. Ils faisaient du commandement de Jésus

une réalité.

’’Cherchez premièrement le royaume et sa justice et

toutes ces choses vous seront données par-dessus

(Mat 6 :33) ‘’.C’est ce qu’ils ont fait .A Paul

d’écrire : ‘’ cherchez les choses d’en haut,

attachez-vous aux choses d’en haut ‘’. Les disciples

de Jésus vivent à l’exemple de leur Seigneur la

priorité qu’il a mise en avant. N’oubliez pas que le

Christ a été envoyé par Dieu pour accomplir une

mission. Il l’a parfaitement accomplie en rachetant

une nouvelle nation par la proclamation de

l’évangile du royaume.Il fut le parfait missionnaire



de la cause de son père. Ainsi, nous devons centrer

notre vie sur la mission de notre Christ. Vivons par

et pour la mission.Soyons conduits par la priorité

que le Christ a fixée avant de partir pour le ciel.

5.Un modèle de leadership

- Un Leadership de service

- Un Leadership relationnel

- Un Leadership visionnaire

Jésus est le modèle de leadership que Dieu choisit

pour son peuple.Dieu veut que ce type de

leadership soit copié par ses serviteurs fidèles à

son plan.Il caractérise le type de conducteur qui vit

selon le cœur de son père et qui dirige avec

sagesse et intelligence.Il sait dans les moindres

détails où il emmènera ses disciples. Il ne fait rien

sur la base du hasard.Il était à la fois le programme

et la voie à suivre.En guise d’être servi, il était un

leader serviteur(Mc 10.45).Notre Seigneur Jésus fut



un leader-serviteur. Il est venu servir son peuple. Il

s’est donné pour lui.Il est devenu un simple

serviteur. Il a donné la direction au sien en leur

enseignant que sa mission était celle de servir. Il a

renversé la conception que les hommes avaient

généralement eu de l’autorité. Il a révolutionné la

vie du ministère en mettant le primat sur le service.

En Matthieu 20 : 28, Jésus dit :’’ C’est ainsi que le

Fils de l’homme est venu, non pour être servi, mais

pour servir et donner sa vie en rançon pour

beaucoup ‘’.Il a donné le ton à toute sa

communauté. C’était le don de Dieu à l’humanité. Il

a servi Dieu. Il a servi son peuple. Il a tout donné. Il

a fait don de sa vie. Jésus a instauré un leadership

de service et c’est ce que nous avons reçu en

termes de modèle.Suivez le Christ sur cette voie.

C’est la vraie route.Marchez-y et persévérez face à

la tentation.



Un Leadership relationnel

Que la relation fût au centre du leadership de

Christ constituerait un sujet de réflexion pour

l’église d’aujourd’hui et de toujours.Notre Seigneur

a exposé à l’assemblée de ses disciples et aux

leaders émergents un style à adopter. Il forme son

peuple par la relation.Le ministère de Christ était

relationnel dans sa nature. Il vivait avec les

disciples, il mangeait avec eux, il dormait parmi

eux. Ils suivaient sa façon de réagir. Ils apprennent

comment enseigner. Ils ont appris dans la pratique

la vie du Christ. Ils ont vécu la vie et le caractère de

leur Maître. Il a tout façonné par les relations.

C’est le modèle de leadership nécessaire à

l’épanouissement d’une nouvelle génération de

disciples qui deviendront à leur tour des leaders

relationnels.L’église des derniers siècles a

expérimenté une sécheresse relationnelle qui l’a

transformée en religion en guise de lieu familial de



convivialité. La relation que Jésus nourrissait avec

ses disciples a fait d’eux des hommes radieux. Leur

façonnement avait surpris des gens au point de

forcer l’admiration au milieu du doute. Ne sont-ils

pas de la Galilée ? Ne sont-ils pas de ces incultes

gens que nous connaissons tous ?Comment

pouvaient-ils parler de la sorte ? La relation est un

instrument de transformation. Au sein de la famille,

elle prime sur le pouvoir. L’autorité et la relation

marchent main dans la main. Il a vécu dans la

relation de son père. Il s’introduit dans notre

monde pour nous inculquer et insuffler le bienfait

de la communion et de la relation.

Un Leadership visionnaire

Son leadership dépasse tout ce que l’homme a

connu d’avant.Il apporte la vision de son père à

l’humanité. Il l’a enseignée et commandée à ses

disciples.Il savait que son père avait prévu le

rassemblement d’une famille pour lui et pour sa



gloire. Tous ses fidèles disciples le suivaient dans

sa vision missionnaire.Ses actions suivaient une

trajectoire rectiligne et visaient l’accomplissement

d’un projet éternellement programmé.

Jésus nous a apporté une vision claire de ce que

l’avenir ressemble. Il fait défiler dans le présent le

futur planifié par la volonté souveraine du père. Il

nous dit que Dieu veut multiplier des hommes et

des femmes grâce à son caractère et à sa conduite.

En allant au ciel, il savait que l’équipe laissée

répondrait à ses critères de formation et de

formatage.Il avait implanté la vision dans leur

cœur. Ses disciples savaient qu’il n’y avait pas eu

de plan B. C’est pourquoi cette vision continue à

connaître de l’expansion à travers le monde entier.

Celui qui est né de Dieu connait le plan et partage

la vision de son Seigneur.

Venons et participons à la réalisation de cette

exaltante mission.Il s’agit d’un privilège.N’en soyez

pas privés. Ne l’a-t-il pas dit : ‘’ je suis venu pour



chercher et sauver ceux qui étaient perdus ‘’. Il veut

que nous continuions à proclamer le message de la

rédemption et recueillir une moisson pour la gloire

du Dieu, notre père.Voyez avec les yeux de Dieu.

Marchez dans la vision du Maître et soyez zélés

pour sa cause.C’est à ce titre seulement que nous

pouvons nous réclamer

6. Modèle de Renoncement

Il est un modèle de renoncement parfait. Il a enseigné

par sa vie et ses œuvres ce que signifie l’abnégation

la plus totale.

Il a laissé le ciel où il jouissait de la communion du

père.Tandis que les anges le servaient dans la maison

de son père, il descendait vers nous et avait accepté

d’expérimenter un degré très poussé d’humiliation.

De la gloire et de la communion de son entourage, il

est devenu un simple homme ;il a pris sur lui

l’humanité qui lui permettait de compatir à nos

faiblesses. Il est né dans une étable indigne de son



origine céleste. Un hôtel lui a été refusé. Il est devenu

pauvre de riche qu’il était. Sa famille d’adoption

expérimentait la pauvreté. Il fut exposé à la condition

de sa famille. Si vrai qu’on disait de lui ‘’ n’est-ce-pas

le fils du charpentier… ‘’. Il s’est identifié à nous. Il a

pris notre place. C’est l’acte de substitution le plus

accompli. Il a tout fait pour et à cause de nous.

Le Fils du Dieu de gloire est allé dans la radicalité de

son renoncement. Il a été mis au rang des malfaiteurs.

Il a accepté l’humiliation la plus horrible qu’un

homme puisse admettre eu égard à son être et à son

rang. Pendu au bois à l'égal des bandits et de ceux

qui ne méritent pas l’honneur fut pour lui un acte de

renoncement révolutionnaire. Il a vécu la vie des

humbles. Il a emprunté le chemin de la mort et même

la mort de la croix.

Le désintérêt de son don est un enseignement à tous

ceux qui se réclament de lui. Il a renoncé à lui-même. Il

a placé la priorité de son père en première position.



Dans toutes les circonstances qui l’entouraient,il a

priorisé le royaume de son père.Il est devenu inférieur

aux anges dont il fut le créateur. Il a accepté la honte

de la croix pour la gloire d’une génération d’hommes

et de femmes rebelles. Il a renoncé à sa gloire pour le

bonheur de ceux qui se dirigeaient vers la mort

éternelle. Il disait à son père : ‘’ Glorifie moi de la

gloire que j’avais lorsque j’étais auprès de toi ‘’. C’est

la même idée de Philippiens 2 : 5-8. Il faisait preuve

de soumission à la volonté de son père.

6.Un modèle d’obéissance

Jésus est le modèle parfait de l’obéissance. Il a obéi

dans tous les points.Son obéissance est allée jusqu’à

la mort et la mort de la croix.Il a tout accepté par

obéissance. Il est descendu parmi nous en vivant la

vie d’un simple homme à cause de sa soumission à la

cause de son père.Très tôt, il a marqué son caractère

de manière non équivoque. Il est venu pour s’occuper

des affaires de son père.Sa famille le savait.Tous ceux



qui l'approchent avaient une claire image de sa vie

contradictoire.Il disait que sa nourriture était de faire

la volonté de celui qui l’a envoyé. Il n’avait pas de

volonté propre.Ses désirs les plus profonds se

confondent avec ceux du père. Il ne faisait que ce

qu’il voyait faire le père. C’était un modèle de

soumission parfaite. Il voulait l’enseigner à ses

disciples.C’était la voie à suivre par ceux qui

s'identifient à lui (Jn. 4 : 34 ; Jn. 5 : 30). Il s’attend à ce

que nous le suivions.Ne sommes-nous pas ses

disciples ?

Venons et suivons ses traces. Ses commandements ne

sont pas pénibles. Prouvons-nous un amour sincère

pour lui.

Frères,venons et soumettons-nous à sa manière.

Obéissons comme il l’a fait.C’est le signe de

l’authentique appartenance.



Questions de discussion.

1. En quoi son humilité doit guider votre style de vie

dans ce

monde ?..................................................................................................................

........................................................................................................................................

................................................................

2. Dans quel sens devons-nous suivre son modèle

d’obéissance ?.................................................................................................

........................................................................................................................................

.......................................................................

3. Que pensez-vous de son leadership ? Que

devons-nous faire en relation à ce

modèle ?................................................................................................................

........................................................................................................................................

..............................................................

4. Peut-on-être de vrais disciples tout en négligeant

le modèle laissé par Jésus dans les différents aspects

de sa



vie ?............................................................................................................................

............................................................................

5. Pourquoi le monde ne voit pas Christ en ceux qui

se disent

‘’croyants ‘’?......................................................................................................

..................................................................................



Chapitre IX.Christ,le souverain Sacrificateur de la

nouvelle alliance.

a)La nouvelle alliance et l’ancienne alliance

b)Le sacerdoce selon l’ordre de Melchisédek

c) Le sacrificateur

d)Le sacrifice

Le sacerdoce lévitique reposait sur l’ancienne alliance. La

nouvelle alliance inaugure une nouvelle sacrificature. Elle est

selon l’ordre de Melchisédek.

a)Le sacerdoce Lévitique avait ses propres principes, lois

et conditions. Il prévoyait minutieusement les éléments

qui gouvernent et sous-tendent le fonctionnement du

système.Le grand prêtre devrait venir de la lignée

d’Aaron tandis que les sacrificateurs nombreux qui

faisaient le service viendraient de la tribu de Lévi. Il

était strictement établi que l’exercice de ces fonctions



avaient á obéir avec rigidité aux conditions préétablies

par la loi et les ordonnances y afférant.

Le souverain sacrificateur rentre une fois par an dans le

lieu très saint non sans porter pour lui-même le sang du

sacrifice.Il devrait porter devant le Dieu saint le sacrifice

pour le pardon de son péché et pour celui du peuple

qu’il représentait. Il le fait annuellement et respectait

scrupuleusement les principes établis par la loi à cet

effet. Nombre 18 : 1-7, en donne une description des

devoirs des prêtres et des Lévites. L’Éternel dit à

Aaron : ‘’ C’est toi et ton fils ainsi que ta famille qui

supportent les conséquences des fautes commises

envers le sanctuaire…. Lorsque vous accomplirez la

fonction de prêtres. Fais aussi approcher de toi tes

frères, la tribu de Lévi, la tribu de ton ancêtre, afin qu’ils

te soient attachés et te servent lorsque toi et tes fils

vous serez dans la tente du témoignage… toi et tes fils,

vous remplissez la fonction de prêtre pour tout ce qui

concerne l’autel et pour tout ce qui se trouve derrière la

voile…’’ (v 1, 2,7).



Ce sacerdoce exercé par la famille d’Aaron et la tribu

de Lévi avait des limites en ce qu’elle devait compter

avec la mort des sacrificateurs et son caractère

typologique et temporaire. Il annonçait par cela celui

qui devrait venir et qui serait parfait et éternel. Cette

sacrificature était déjà annoncée à Abraham lorsqu’il

revenait de la guerre pour libérer son neveu Lot capturé

par une armée ennemie. L’apparition d’un personnage

énigmatique répondant au nom de Melchisédek

remplissait la fonction de sacrificateur et Roi de Salem

introduisait et annonçait une sacrificature qui n’était

pas de la trempe du sacerdoce Lévitique.

b)Le sacerdoce selon l’ordre de Melchisédek( Gen.14 : 18 ;

Ps 110 : 4 ; Hé. 7 :2, 7 : 6.)

Qui est Melchisédek ?

Il est pour le moins qu’on puisse dire un de ces

personnages mystérieux et énigmatiques de la Bible. Il

est décrit comme étant Roi de Salem, Roi de paix. Il

adorait le vrai Dieu, celui qui a créé le ciel et la terre. Il

apparut à Abram après sa victoire sur ses ennemis.



Il est le premier prêtre-roi de la Bible.Ce qui paraît

significatif quand il faut envisager l’aspect progressif

de la révélation de Dieu à ses serviteurs.Il apporta de

l’encouragement à un autre qu’il ne connaissait pas,

mais qui était de la même lignée de foi que lui. Il était

grand prêtre du très haut. Il a béni Abraham, fait très

Significatif aussi, car c’est toujours le supérieur qui

bénit l'inférieur.Ce Melchisédek étonne par ses

caractéristiques.

Selon l’ordre

Les saintes écritures nous apportent de la lumière sur

ce que l’on appelle sacrificateur selon l’ordre de

Melchisédek.Dans Genèse 14 : 18 est apparu le nom de

Melchisédek en sa qualité de roi de paix et souverain

sacrificateur du Dieu très haut.

Le Psaume 110 nous apporte aussi un nouvel éclairage.

C’est un psaume messianique qui présente les fonctions du

Messie, le Christ de Dieu. Nous lisons au v4 : l’Éternel l’a juré

et il ne se rétractera pas : ‘’ Tu es prêtre pour toujours à la



manière de Melchisédek ‘’.Ce passage fait apparaître à notre

compréhension le caractère de la nouvelle sacrificature.

Éternelle sacrificature

Jésus,étant venu de Juda, ne pourrait pas être

sacrificateur. Il l’est devenu d’un ordre supérieur à celui

du Lévitique.Ce fait à lui seul marque un tournant

significatif dans la compréhension du sacerdoce

Lévitique. Il portait en lui-même l’image d’une réalité

beaucoup plus excellente et éternelle.

C’est à ce titre qu’il faut comprendre et saisir le verset 9

et 10 de hébreux 5 qui dit : ‘’Et parfaitement qualifié, il

est devenu pour tous ceux qui lui obéissent l’auteur

d’un salut éternel. Car Dieu l’a déclaré grand-prêtre á la

manière de Melchisédek.'' Cet homme a surgi de nulle

part. On ne connaît ni son origine ni sa fin. Le premier

homme à posséder la royauté et la sacrificature en

même temps.À ce titre,il typifie Jésus,le Roi-

Sacrificateur.



Le Seigneur Jésus a reçu de Dieu une sacrificature selon

l’ordre de Melchisédek. Il est à la fois roi, souverain

sacrificateur etc. Sa venue inaugure une ère nouvelle. Il

est le messager de la nouvelle alliance. Il tient de Dieu

un sacerdoce éternel. Il a accompli le sacrifice Lévitique

aussi bien que le sacerdoce. Car ce qu’il ne faut jamais

oublier : c’est que tout s’accomplit en lui. Pour toujours,

Dieu l’a établi grand prêtre selon l’ordre de

Melchisédek.

En analysant l’émergence de cet homme au caractère

insolite, il est évident que Dieu avait déjà donné un

aperçu de la nouvelle sacrificature qui se déployait en

la personne de Melchisédek,figure prophétique et

typologique.Juste pour vous dire que ce monsieur

énigmatique à bien des égards paraît être un type de

Jésus si ce n’est pas une forme de son apparition à

Abram.

Le sacerdoce de Jésus est inauguré non selon l’ordre

d’Aaron. Ce qui signifie que le nouvel sacerdoce porte



avec lui des changements profonds au rapport de la

correspondance et du caractère.

La nouvelle sacrificature annonce une nouvelle alliance.

Celle-ci est éternelle. Les gens qui faisaient le service de

la première étaient soumis et passibles de la mort. La

nouvelle qui est la dernière apporte la garantie et

l’assurance de l’excellence et de la perfection. Elle est

éternelle par essence et par nature.

L'épître aux Hébreux permet de nourrir et de

comprendre la réalité de la mission du Christ.’’ Ce

Melchisédek était roi de Salem et prêtre du Dieu très

haut. Il est allé à la rencontre d’Abraham… d’après la

signification de son nom, Melchisédek est d’abord Roi

de justice ; ensuite il est roi de Salem, c’est-à-dire Roi

de paix’’ (v 1-2). Quelle préfiguration ! Avez-vous déjà

remarqué un endroit où un homme exerce à la fois la

prêtrise et la royauté en relation au Dieu de l’ancien

testament ? Ce Melchisédek préfigurait Jésus dans ses

qualités de Roi de justice et de paix. Le verset 3 avance

le débat quand il dit : ‘’On ne lui connaît ni père ou



mère, ni généalogie, ni commencement de jours ni fin de

vie, mais, rendu semblable au fils de Dieu, il reste prêtre

pour toujours ‘’. Avant même la naissance de la nation

d’Israël et du système lévitique, il était prêtre de Dieu.

La différence entre les deux systèmes doit être prise en

compte. Les deux venaient de Dieu et remplissaient leur

mission en fonction d’une programmation bien

orchestrée par celui qui a tout prévu pour sa gloire. Le

verset 12 dit : ‘’ puisque le ministère des prêtres a été

changé, il y a nécessairement un changement de loi ‘’.

Il satisfait nos besoins.

Le grand prêtre dont il est question dans le cadre de ce

texte n’est autre que Jésus, le Fils de Dieu. Il satisfait

tous nos besoins. Il est le garant d’une alliance

supérieure. Il demeure éternellement. Sa sacrificature

n’est pas transmissible. Le salut qu’il nous apporte est

parfait. Car, il ne mourra jamais.De plus, il se tient à la

droite de la majesté divine en vue d’intercéder pour

nous. Voici le type de sacrificateur dont nous avons



besoin. Il n’a pas besoin de sacrifice pour lui-même. Il

était saint, irréprochable, sans défaut, séparé du mal et

plus élevé que le ciel (Hé. 8 : 1-2).

c) Il est à la fois le sacrificateur et le sacrifice

Le Dieu de grâce a fait pour nous de grandes choses et

nous sommes dans la joie. Il est l’agneau de Dieu qui

ôte les péchés du monde. Il s’est sacrifié pour le

rassemblement d’une famille nombreuse, d’un peuple

acquis et zélé pour les bonnes œuvres.(Tite 2)

Sacrificateur du sacrifice, ce Jésus s’est livré de son

propre gré pour son peuple. Jésus, le sacrifice du père

pour les élus de sa gloire, s’est donné. Il a sacrifié sa vie

pour que nous puissions le servir éternellement. Son

sacrifice est parfait et éternel. Il est l’ultime sacrifice.

Le sacrifice de Christ est d’une valeur impeccable. C’est

notre agneau qui a été immolé à notre place. Par elle, le

péché est totalement aboli (He.9 : 26). Frères et sœurs

de la foi transmise une fois pour toutes, nous avons en

lui tout ce dont nous avons besoin pour la vie. Venons à

lui dans la plénitude de la foi et acceptons son œuvre



parfaitement accomplie pour toi et pour moi. Que Dieu

vous bénisse abondamment ! Amen !

Questions de discussion.

1. Qui était Melchisédech ? En quoi ressemble-t-il

avec

Jésus ?.........................................................................................................

............................................................................................................................

............................................................................................................................

............................................................................................................................

...........

2. Quelle différence y-a-t-il entre le sacerdoce

lévitique et celui de Melchisédech ? Lequel était

éternel ?.....................................................................................................

............................................................................................................................

............................................................................................................................

............................................................................................................................

..........................

3. Comment dit-on que Jésus est à la fois

sacrificateur et

sacrifice ?..................................................................................................



............................................................................................................................

............................................................................................................................

............................................................................................................................

4. Qu’annonce le nouveau sacerdoce inauguré par

Christ ?........................................................................................................

............................................................................................................................

...........................................................................................................................

5. Pourquoi dit –on que le sacerdoce n’est pas

transmissible ?.....................................................................................

............................................................................................................................

.........................................................................................................................



Chapitre X. Christ : Le rédempteur Parfait

Christ est le rédempteur parfait choisi par Dieu pour le

rachat de son peuple. En sa qualité de Fils de Dieu et Fils de

l’homme, de l’un d’entre nous, il a le plein droit et la pleine

liberté de payer la rançon pour tous ceux qui étaient sous

l’esclavage du Diable.

Les mots qui traduisent racheter en Hébreux et en grec

signifie libérer, rendre libre, relâcher contre une rançon

.Quelqu’un peut être libéré pour un prix ou une

rançon(Ex.13.13).Il peut être libéré par violence ou de la mort

(1Sam.14.45).Un peuple peut être libéré(Je.31.11).Il traduit

l’idée d’acheter en retour. Dans le nouveau testament, le mot

racheter traduit le fait d’être totalement libéré de la

puissance du malin et d’avoir la capacité de vivre sous la

Seigneurie de Christ, le nouveau Maître. C’est le fait d’être

relâché contre le paiement d’une rançon. En Marc 10.45, il est



dit’’ que Jésus a donné sa vie comme rançon pour

plusieurs’’.

Le rédempteur est venu pour apporter la rédemption à son

peuple.Le mot grec qui traduit rédemption est

‘’apolutrosis’’ .Il signifie'' le fait de libérer quelqu’un en

payant une rançon pour sa liberté. Elle est la délivrance d’un

malheur ou de l’esclavage par le versement d’un prix ou

d’une rançon’’(Dict. Biblique pour tous ,1999)

Christ, en tant que Fils d’Abraham et Fils d’Adam ,est

légalement qualifié pour nous racheter. De fait, il a racheté

pour le compte de son père une nouvelle nation.

Plusieurs raisons justifient son œuvre de rédemption:

1) Ils sont rachetés de la puissance du péché

2)Ils sont rachetés de la puissance de la loi

3)Ils sont rachetés pour appartenir

4)Ils sont rachetés de la vaine manière de vivre.

5)Ils sont rachetés pour régner sur la terre.



En venant dans le monde, le Fils de Dieu savait avec

précision qu’il irait délivrer les membres de sa propre

famille. C’est pourquoi, il nous a délivrés.

1) Nous sommes rachetés du péché.

Autrefois esclaves du péché, tous ceux qui ont reçu

Jésus et qui ont cru en lui comme Seigneur et Sauveur

sont délivrés et sont devenus les enfants de la nouvelle

famille de Dieu(Jn.1 :12).C’est le message de la

rédemption á tous ceux qui, aujourd’hui encore,

refusent de se rendre á l’évidence qu’ils n’ont aucun

autre moyen de s’échapper de la corruption du monde

sans la soumission à Christ, le Seigneur de la vie.

Le tyran n’exerce plus son pouvoir sur nous à moins de

rejeter la main tendue par le père miséricordieux qui a

envoyé son Fils mourir sur le bois infâme de la croix.

Tous ceux qui se trouvent dans le Christ-Jésus sont

parfaitement libérés de la tyrannie du péché et

reçoivent la pleine capacité de vivre à la gloire de son

nom. Ils ne sont plus obligés de répondre aux

sollicitations du péché.



Nous sommes devenus des enfants habilités à vivre la

vie de Jésus .C’est là le secret de la délivrance comprise

dans son réel sens. Nous n’avons plus á vivre notre vie

.C’est du passé .Une nouvelle vie a pris place en nous

.Nous devons seulement la laisser s’épanouir.Dieu a

inauguré pour nous une nouvelle relation .Il ne suffit

qu’á ceux qui s’approchent de lui de se soumettre de

toute leur volonté.En écrivant á l’église de Rome,

l’apôtre Paul déclare :’’Sachant que notre vieil homme a

été crucifié avec lui, afin que le corps du péché fut

détruit, pour que nous ne soyons plus esclaves du

péché’’(Rom.6.6).Autrefois,nous étions retenus sous

l’esclavage du maître infernal.Nous faisions tout ce qu’il

nous avait commandé. Maintenant, ce n’est plus le cas.

Nous ne sommes plus esclaves .Nous avons été libérés

de son emprise. Car, nous ne sommes plus ce que nous

avons été (2cor.5.17).Nous sommes devenus une

nouvelle créature.Nous sommes morts avec Christ et

pour ainsi dire libres du péché pour servir un nouveau

Maître.



Sa puissance a été brisée à la croix du calvaire. Sa

domination n’existe plus sur nous. Nous sommes morts

quant au péché et vivants pour vivre la vie du Christ

ressuscité .Le péché n’a aucun pouvoir sur nous.

Il ne règne plus et nous n’avons pas le droit de nous

soumettre à lui(Rom.6:12). Jésus Christ est notre Maître

à jamais et pour toujours. C’est lui qui nous a rachetés

pour lui appartenir. Nous sommes affranchis pour la

gloire.

2) Nous sommes rachetés pour appartenir. (Tit2.14)

Le rachat confère automatiquement droit de propriété

à celui qui paie la rançon de celui qui est racheté .La

vérité est que celui qui a racheté devient le propriétaire

avec un droit légal .Car, il a payé le prix pour la vie de

celui qui était sous l’emprise de son ancien maître. Nous

étions nous aussi sous le contrôle du malin .Il nous

traitait comme des instruments infectes de son désir.

.Jésus,le libérateur , est venu dans la transaction de la



croix prendre possession de nous et nous a libérés

pour lui appartenir. (1cor.6 :18-20)

Sous l’ancien régime, nous étions les plus malheureux

de ce monde. Nous vivions dans une misère spirituelle.

C’est pourquoi nous avons été libérés. (Gal.5.1-2)C’est

Jésus lui-même qui déclare :’’C’est ainsi que le Fils de

l’homme est venu, non pour être servi, mais pour servir

et donner sa vie en rançon pour

plusieurs.’’(Math.20.28).C’est une transaction qui

mesure toute la portée du sacrifice de la croix. C’est

l’enseignement de Tite 2.14 :’’ [Jésus] qui s’est donné

lui-même pour nous afin de nous racheter de toute

iniquité, et de se faire un peuple qui lui appartienne

pour les bonnes œuvres’’. Nous sommes rachetés pour

appartenir au peuple de Dieu. Son sang a coulé afin que

le dessein de Dieu de réunir un peuple pour sa gloire

devienne une réalité. Il a payé au prix fort le sacrifice

de sa vie pour qu’il en soit ainsi. Nous ne sommes plus

à nous-mêmes. Nous sommes libérés pour servir le Roi

sous la nouvelle alliance scellée de son précieux sang.(1



Pie.1.15-20).Il veut que nous soyons saints et

irrépréhensibles dans ce monde. Nous appartenons à la

famille éternelle de Dieu. Nous sommes sa propriété

pour toujours. Dans la mort ou dans la vie, il est pour

tous ceux qui obéissent l’objet d’un salut éternel et

parfait.

3) Nous sommes rachetés de la loi.

Par sa mort sur le bois du calvaire, Jésus a appelé ceux

qui étaient loin et ceux qui étaient près à devenir le

nouveau peuple de Dieu et son héritage pour toujours.

Il a accompli toutes les exigences de la loi pour les

deux .Le pécheur racheté ne vit plus sous la tyrannie

des préceptes légaux .Galates 4.4 dit :’’Mais, lorsque les

temps ont été accomplis, Dieu a envoyé son fils, né

d’une femme, né sous la loi, afin de racheter ceux qui

étaient sous la loi afin que nous reçussions l’adoption

‘’ .Jésus a racheté ceux qui étaient sous la loi afin qu’ils

deviennent enfants du royaume.

Le temps s’est accompli avec la venue du Christ de

Dieu. Les juifs et les gentils sont devenus un seul peuple



par la grâce .Ils sont tous délivrés par le sacrifice de la

croix en mettant leur foi en Christ.

4) Nous sommes rachetés de la vaine manière de vivre

Lorsque nous vivions dans le monde, nous avions

donné libre expression à nos passions et nos

convoitises.Nous nous conduisions comme les autres

.Maintenant, étant affranchis du péché, nous marchons

en nouveauté de vie. Nous ne sommes plus redevables à

la chair. Elle ne commande plus. Nous n’avons pas à lui

obéir. Il ne s’agit plus de plaire à ses désirs .Nous ne

cédons plus à ses exigences. Nous connaissons sa voix

et les cris de ses remontrances. Nous sommes en

mesure et en droit de dire non à ses demandes.

Les anciennes manières de vivre avec leur cohorte de

tentations n’ont plus d’emprise sur notre vie qui,

désormais, appartient à celui qui est assis à la droite de

la majesté divine. De lui, nous avons reçu la capacité de



ne plus aimer le monde et de pouvoir vivre la vie du

Christ. En nous identifiant à lui dans sa mort et sa

résurrection, nous sommes devenus une même plante

avec le Christ et nous pouvons dire non aux

sollicitations de l’ancienne nature toujours active

(Rom.6.4-7).Nous avons, de manière délibérée et

consciente, abandonné le monde de la convoitise et du

péché pour nous mettre sous le joug de Jésus, le

nouveau Maître de la vie.

5) Nous sommes rachetés pour proclamer.

L’esclave racheté ne saurait ne pas parler du bienfait

de son maître à ceux qu’il côtoie et fréquente dans la

vie de chaque jour. La reconnaissance due á celui qui

l’a racheté le poussera á proclamer les vertus de celui

qui l’appelle des ténèbres de l’esclavage á son

admirable lumière. (1Pie2.9).Nous expérimentons la vie

éternelle pour que nous puissions la vivre parmi les

perdus. Nous recevons de Dieu la responsabilité et le

privilège de faire connaître aux gens le bien fondé et le



sens du travail de la rédemption réalisé par le Christ.

C’est un ministère qui nous a été confié .Il consiste á

proclamer son nom et son œuvre parmi ceux qui

périssent et qui ne comprennent pas encore la portée

de leur déchéance .Ambassadeurs et témoins dans un

monde enténébré et dangereux, il n’y a que nous á être

dotés de la capacité d’expliquer á la foule inconsciente

á bien des niveaux le dénouement qui se profile á

l’horizon et qui laisseront hébétés des millions

d’hommes et de femmes sans repères et sans boussole.

Nous avons reçu de celui qui nous a rachetés la parole

de la réconciliation et nous n’avons pas d'autre choix

que de parler pour faire connaître á l’humanité

l’inutilité de son opposition au Dieu qui a tout créé

pour sa gloire et qui aura toujours raison sur sa

création .Nous ne proclamons que parce que nous

croyons en celui qui s’est donné pour nous sur la croix.

Nous sommes rachetés dans le but d’annoncer à tous

ceux que nous côtoyons le sérieux du plan merveilleux

de Dieu et l’urgence d’y prêter attention. Car, il y a des



choses qui méritent d’être écoutées avec beaucoup

d’empressement tant elles engagent la vie dans ce

qu’elle a de précieux et de significatif. C’est à cet effet

que la parole de la réconciliation, l’Evangile nous a été

confiée. Proclamons son précieux message sous tous

les cieux. Proclamons son message tel qu’il a été reçu

des apôtres du Christ(1cor.15.1-11).Proclamons ses

exigences et son retour afin que nul n’en prétexte

ignorance. Son règne vient. Préparons-nous à gouverner

avec lui et pour lui aux siècles des siècles.

6) Nous sommes rachetés pour régner.

Un enseignement apparemment biblique,mais à

mi-chemin entre la vérité et le mensonge a volé à un

grand nombre de croyants le sens réel que revêt le mot

régner pour eux-mêmes et pour le futur. Ils croient à

tort que le règne dont parle la Bible est une chose qui

se consommera au ciel où nous posséderons l’éternité.

Cette façon de considérer le règne a littéralement

enlevé á des gens bien sincères la signification d’une



promesse qui a traversé l’Ancien aussi bien que le

Nouveau Testament.Dieu, le père de grâce, avait un plan

sciemment conçu dans son cœur, celui de régner parmi

et avec son peuple. L’envoi de Jésus,le missionnaire de

son cœur, participe de cette volonté manifeste. Les

passages qui rendent compte de cette vérité sont

nombreux. Ils présentent les différentes promesses de

la divinité .En Apocalypse 5.9-10 nous lisons :’’Et ils

chantaient un cantique nouveau en disant : tu es digne

de prendre le livre et d’en ouvrir les sceaux, car tu as

été offert en sacrifice et tu as racheté par ton sang pour

Dieu des hommes…tu as fait d’eux des rois et des

prêtres pour notre Dieu et ils régneront sur la terre. ’Ce

texte enseigne clairement la raison qui a poussé Dieu à

envoyer Jésus racheter son peuple.

Nous sommes un peuple de rois et de prêtres. Jésus est

Roi et souverain prêtre .C’est ce que nous sommes dans

ce monde.Pour nous racheter du présent siècle mauvais,

le souverain sacrificateur s’est donné et ensuite s’est

assis à la droite du père pour intercéder en notre



faveur. Quand il reviendra comme Roi des rois, nous

paraîtrons avec lui dans la gloire. (Col.3.4)

Nous appartenons à une nouvelle classe de dirigeants

globaux nés pour le gouvernement. (Dan.7.27).Nous

sommes les nouveaux princes et maîtres du monde à

venir que Dieu a soumis à son Christ (He.2.5).Le règne

nous appartient et le temps de préparation a

commencé depuis belles lurettes.

Il y a une façon de vivre Dieu qui révèle à ceux qui

écoutent le sens poussé de la véritable raison de

l’existence du nouveau peuple de sa gloire. L’ignorance

caractéristique de ce monde religieux constitue un

problème de taille à la compréhension de son dessein

effectif pour ses élus .L’ennemi ne veut pas que nous

sachions ces vérités enfouies dans l’ignorance et

l’insouciance.

Nous sommes des princes et des princesses de la

nouvelle et dernière royauté(Ap.2.26, 27 ; 3.21).Nous

avons été rachetés pour régner avec Jésus, le Roi des

rois. Nous régnerons sur cette terre. Car, Dieu fera



toutes choses nouvelles. Cette vérité a été occultée,

ignorée, méconnue de la majorité de ceux qui se

réclament de lui .Cette vérité est liée à des centaines de

promesses de la part du père et de son Christ relayées

par tous les saints apôtres du Christ et des prophètes

de l’Ancien Testament.

Tous ceux qui se disent et croient à tort ou à raison

qu’ils sont ‘’évangéliques’’ confessent dans leur

déclaration de foi la croyance dans un royaume

millénaire, mais pourtant la masse reste non exposée à

un enseignement sur cet aspect si fondamental de la vie

chrétienne authentique.Parce que tous les vrais

disciples de Jésus ont reçu ce témoignage et se

préparent pour régner avec lui.

Pourquoi une telle situation ? N’est-ce pas un message

qui soit au cœur de la vocation du père. ? N’est-ce pas

un enseignement sur lequel il faut insister

pour réveiller ce peuple en sommeil spirituel ? A tous

ceux qui ont la mission de conduire le peuple de Dieu

de considérer avec sérieux l’incidence de ce mépris sur



la vie chrétienne en général.Le royaume ne sera pas

consommé dans les cieux mais sur une terre où il fera

bon de vivre dans la justice et la paix.C’est ce

qu’enseigne Esaïe 2:2-5 et tant d’autres passages de

l’Ancien Testament.Que Dieu vous bénisse et vous

donne de jouir de sa grâce d’une telle façon que les

promesses du père vous remplissent d'espérance et de

bonheur.

Questions de discussion.

1. Que signifie le mot racheter dans les langues

originales ?..........................................................................................................

........................................................................................................................................

........................................................................................................................................

......................................................................................................................................

2. Pourquoi sommes –nous

rachetés ?.............................................................................................................

........................................................................................................................................



........................................................................................................................................

........................................................................................................................................

........................................................................................................................................

......................................................................................................................

3. Qu’arrive–t-il à la puissance du

péché ?....................................................................................................................

........................................................................................................................................

........................................................................................................................................

.......................................................................................................................................

4. Notre salut implique–t-il une délivrance

totale ?....................................................................................................................

........................................................................................................................................

........................................................................................................................................

........................................................................................................................................

.....................................................................................

5. Qu’est-ce que cela implique pour vous le fait d’être

ambassadeurs et témoins de Jésus

–Christ ?.................................................................................................................

........................................................................................................................................

........................................................................................................................................



........................................................................................................................................

........................................................................................................................................

........................................................................................................................................

.....................................................................................................................................



Chapitre XI. Christ: Le parfait salut.

Dieu, dans sa prescience, savait que le monde aurait besoin

d’un parfait sauveur et avait fait provision selon sa volonté

souveraine en prédestinant son Fils avant même la fondation

du monde (1Pie1.20).L’ancien aussi bien que le Nouveau

Testament le considère comme étant le salut annoncé, le

sauveur d’Israël, l’auteur d’un salut éternel.

1. Christ : Le salut de Dieu

Annoncé dès Genèse 3.15 sur le plan temporel, Jésus dont le

nom signifie ‘’salut’’ est le ‘’Joshua’’ de Dieu qui doit

délivrer de la malédiction du péché, de la mort et du Diable

.Il est de la postérité de la femme avec la mission de

d’écraser la tête de l’ennemi de nos âmes qui se dresse

toujours entre nous et notre Dieu. Il est le salut promis à

l’humanité.

En appelant Abraham á quitter son pays, sa famille, Dieu lui

avait confié une mission qui avait des implications



universelles si vraies qu’elle affecterait l’humanité entière.

(Gen.12) La vocation de cet homme de Dieu portait en

elle-même la projection d’un plan en développement pour le

futur de l’être humain. ‘’Je bénirai ceux qui te béniront, et je

maudirai ceux qui te maudiront, et toutes les familles de la

terre seront bénies en toi’’.C’est une déclaration

prophétique qui engage la terre et qui a envoyé les signaux

que même le père de la foi ne pouvait pas en saisir les

contours .C’était déjà le déploiement en ‘’mode parole’’ de

la grande stratégie de Dieu en relation á son merveilleux

dessein de former un seul peuple pour sa gloire.

En Jésus seul

Il est le salut manifesté .Son nom seul peut sauver du péché

et de la mort. Tous les hommes qu’ils soient juifs ou païens,

doivent prêter attention à ce salut que Dieu a envoyé pour

avoir la vie. C’est ce que disait le prophète Jean aux gens

assemblées : Voici l’agneau de Dieu qui ôte le péché du

monde. (Jean 1.29).Jésus est le salut de Dieu annoncé et



envoyé pour la délivrance de l’humanité perdue. C’est lui le

libérateur de son peuple prédestiné.

.2) Il est le sauveur d’Israël.

L’ange qui parlait aux bergers de Bethlehem disait

clairement qu’il s’agit d’une bonne nouvelle qui réjouirait le

cœur du peuple d’Israël .La nouvelle est que dans la ville de

David, il est né pour eux un sauveur qui est le Christ, le

Seigneur. (Luc.2.10-11).Le message de l’ange n’avait pas été

ambigu dans sa signification. Israël, le peuple choisi du Dieu

de gloire possède un sauveur. Il est le messie promis à

Moïse, Abraham et à tous les prophètes. ‘’Béni soit le

Seigneur, le Dieu d’Israël, de ce qu’il a visité son peuple, et

nous a suscité un puissant sauveur dans la maison de David

son serviteur…Un sauveur qui nous délivrera de nos

ennemis et de la main de tous ceux qui nous haïssent’’. (Luc

1.68-71).



Cette prophétie avait des enracinements présents et futurs

pour la nation qui n’a pas pu saisir tout le sens qu’elle

recouvrait pour elle et pour l’humanité. N’ayant pas reçu la

lumière envoyée, le peuple n’a pu jouir de cette bénédiction

dans le présent de sa manifestation immédiate.

Dans le serment de Dieu á Abraham le père des hébreux, Il a

promis à ce peuple qui sortirait du patriarche un avenir où il

sera sans crainte après s’être délivré de la main de l’ennemi.

Israël n’a pas reçu son Roi qu’il a crucifié sur le bois infâme

du calvaire en ouvrant pour ainsi dire la voie à la

proclamation du salut aux païens qui auraient à la recevoir.

C’est l’enseignement de Jean 1 :12 et de Romains 11. […]C’est

qu’une partie d’Israël est tombée dans l’endurcissement,

jusqu’à ce que la totalité des païens soit entrée’’

(v25b).C’est une prophétie annoncée par le prophète Esaïe

et accomplie en son temps.

Le projet de Dieu est parfait. Son déroulement et son

accomplissement sont parfaitement orchestrés selon une

stratégie qu’il a lui-même mis en place. Il s'accomplit



parfaitement et sans manquement. Il a prévu de sauver son

peuple par l’homme qu’il a prédestiné et choisi. Il est le

libérateur qui viendra de Sion pour sauver le peuple de son

alliance en détournant de lui tous ses péchés en vue de

rentrer dans la gloire(Zach.14).Dieu ôtera leur péché par

Jésus, le garant de l’alliance annoncé á Abraham, Isaac,

Jacob et David (v26).Aimé de Dieu á cause de leurs pères, le

peuple sera sauvé. Jésus est le sauveur d’Israël au même

titre que l’Eglise. Beaucoup l’ont ignoré. Nombreux ont erré

en se trompant sur le plan éternel de Dieu en relation á

l'Église et à son peuple Israël.

Il devrait être rejeté avant de devenir roi. Le peuple pleurera

sur lui comme on pleurera sur un fils unique(Zac 14).Il

arrivera un jour connu de l’Eternel seul où le peuple criera á

Dieu et en ce jour-là, il enverra son salut pour les délivrer de

la main de l’homme inique, de l’oppresseur. Jésus est

l’Emmanuel de son peuple qu’il sauvera pour rentrer dans la

gloire et accomplir la promesse faite à David d’avoir



toujours sur le trône d’Israël un Roi pour sa gloire (1

Sam.7 :13).Il le sauvera de ses péchés (Math.1.21).

La relation avec Dieu suppose prioritairement le fait de

régler le problème du péché. Cela vaut autant pour les juifs

que pour les gentils. ‘’Car, tous ont péché et sont privés de

la gloire de Dieu’’. Jésus est la seule solution. Hors de lui

tous les hommes sombreront dans la désillusion et dans les

ténèbres du monde.Il résout le problème du péché qui

sépare Juifs et gentils de la sainte communion de Dieu.

(Jn.1.29, Math.11.26, Rom.11.32).

3) Il est le sauveur du monde.

Le monde où nous vivons est l’expression dégénérée du

dessein éternel de créer pour l’homme un environnement où

il fait bon de vivre. Le péché introduit par Adam et Eve sous

l’instigation de Lucifer a tout gâché .Ce que le créateur

savait et c’est pourquoi il avait tout mis en place en vue de

pallier à cette désastreuse situation aux proportions que

seul le sacrifice du Fils de son amour a pu conjurer et

mesurer. Il a donné son unique Fils pour enlever la



malédiction d’un monde de plus en plus pervers et qui ne

donne pas goût.

Le plan de restauration sciemment et sagement conçu par le

Maître de l’univers entrera en exécution au moment qu’il a

lui-même fixé. Le prophète Esaïe a souligné le caractère

révolutionnaire de son entreprise programmée et qui ne

laissera pas de place à l'ancienne création portant la

flétrissure de la corruption imposée. Ce sera une période de

grande réconciliation tant que l’inimitié sera bannie même

au sein du règne animal. Au verset 9, le texte dit : Il ne se fera

ni tort ni dommage sur toute la montagne sainte : Car la

terre sera remplie de la connaissance de l’Eternel comme le

fond de la mère par les eaux qui le couvrent ‘’.La terre

entière sera rachetée .Dieu fera toutes choses nouvelles. En

ce jour-là, le rejeton d’Isaïe sera là comme une bannière pour

les peuples ; les nations se tourneront vers lui, et la gloire

sera sa demeure’ ’.Voici le monde dont nous vous parlons.

Ce sera un monde sauvé de la perversion humaine. Jésus, le



Seigneur sera là pour garantir et pérenniser la joie et le

bonheur auquel aspire tout être humain.

Paul écrit aux chrétiens de Rome en disant :’’Ainsi la création

attend elle avec un ardent désir la révélation des fils de

Dieu. Car la création a été soumise á la vanité, non de son

gré,mais á cause de celui qui l’y a soumise, avec

l’espérance qu’elle aussi sera affranchie de la servitude de la

corruption, pour avoir part á la liberté de la gloire des

enfants de Dieu. Et ce n’est pas elle seulement…en

attendant l’adoption, la rédemption de notre corps’’

(Rom.8:19-23).

Bien-aimés du Seigneur, Dieu en Jésus, rachètera toute sa

création. A l’Eternel, la terre et tout ce qu’il renferme, le

monde et tous ceux qui l’habitent. (Ps.24.1).Si en apparence,

le monde semble avoir été abandonné aux caprices les plus

folles, un jour viendra où la voix retentira pour dire :

L’Eternel Dieu a saisi sa grande puissance et rentre dans son

règne. La création telle qu’elle apparaît ne sera pas

abandonnée pour toujours à la vanité d’hommes corrompus



et pervers. Les ténèbres ne régneront pas pour toujours.

L’univers, sous l’autorité du Christ, l’auteur du salut éternel

et parfait, sera repris et conduit pour la joie du nouveau

peuple.

4) Il est le sauveur de l’Eglise.

L’Eglise est la nouvelle communauté de Dieu distincte du

monde et d’Israël pour laquelle le Christ s’est donné. Sa

mission consistait á rassembler pour son père une nouvelle

nation, une nouvelle race, un nouveau peuple formé de

noirs, de jaunes et de blancs mis á part pour lui et par lui.

C’est pourquoi dit-il : Je bâtirai mon Eglise et les portes du

séjour des morts ne prévaudront point contre elle’ ’.Il est

venu donner sa vie pour elle et la sauver pour être avec lui

pour l’éternité. Il s’est sacrifié afin de lui appartenir pour

toujours. Il est le sauveur de son peuple prédestiné et élu

selon la prescience de sa volonté souveraine. (Rom.8.28-30 ;

Ep.1.4-7).

Il a payé la rançon pour eux. C’est la raison fondamentale de

la transaction de la croix. Il avait la noble mission de sauver



un peuple qui lui appartiendrait pour l’éternité (1

Cor.6.19-20).Il a payé le prix de sa vie pour tous ceux qui ont

mis leur confiance en lui. Il a lui-même dit á ses disciples : Le

Fils de l’homme est venu, non pour être servi, mais pour

servir et donner sa vie comme rançon pour

beaucoup’’(Math.20.28).C’est ce qu’il a fait et continue de

faire par le biais du Saint –Esprit, en mettant á part pour lui

un peuple prédestiné avant la fondation du monde. En

Ephésiens 5 :23 et 25, nous lisons : Comme Christ est le chef

de l’Eglise qui est son corps dont il est le SAUVEUR et au

verset 25 : comme Christ a aimé l’Eglise, et s’est livré

lui-même pour elle.’’

Il s’est donné pour acquérir un peuple (Tit.2 :14).Il s’agit bien

de son Église prédestinée depuis l’éternité .Il l’a

parfaitement sauvée. Il a versé son sang précieux pour

accomplir le merveilleux projet de Dieu d’avoir une nouvelle

famille pour sa gloire. C’est l’héritage qui lui a été promis. Ce

sont les enfants de toutes les générations qui ont su placer

leur confiance en lui. (Jn.1 :12).C’est une pléiade d’enfants et



de fils rachetés pour la gloire de son père. C’est une grande

assemblée née de la côte percée de la croix. C’est bien

l’enseignement dégagé par Hébreux 2.11-13 qui déclare :’’Car

celui qui sanctifie et ceux qui sont sanctifiés sont tous issus

d’un seul. C’est pourquoi il n’a pas honte de les appeler

frères, il dit : J’annoncerai ton nom á mes frères, je te

célébrerai au milieu de l’assemblée .Et encore : je me

confierai en toi. Et encore : Me voici, moi et les enfants que

Dieu m’a donnés' '.Le Seigneur Jésus, en faisant irruption sur

la scène terrestre mondiale, avait une pleine conscience de

sa mission qui consistait á sauver un peuple pour son père

.Sa mort et sa résurrection participent á l’accomplissement

de cette tâche décidée depuis l’éternité.

Dans une conversation avec ses disciples, Jésus dit : Mon

père, qui me les a donnés, est plus grand que tous ; et

personne ne peut les ravir de la main de mon

père’’(Jn.10.29).Cette déclaration corrobore la pensée pour

renforcer l’idée á savoir que l'Église, l’assemblée des brebis

du Seigneur, constitue un don du père á son Fils bien-aimé



qui est son sauveur. Il a fallu payer le prix de leur salut pour

qu’il ait pu vraiment devenir ses frères et sœurs.

(Hé.2 :11).C’est ce que dit Dr.Macarthur dans son

commentaire :’’Il fallait qu’il paye le prix de leur salut pour

qu’ils deviennent vraiment ses frères et sœurs spirituels.

L’utilisation de ce terme démontre qu’il s’est pleinement

identifié á l’humanité afin de lui offrir une complète

rédemption’’ (P.1923)

Notre Seigneur Jésus est le sauveur que Dieu a envoyé pour

rassembler son Église. Il s’est sacrifié afin de nous racheter

de toute iniquité comme son peuple afin de lui appartenir

pour toujours (Ti2.11-14).L’Eglise, le corps de Christ,

constitue cette grande assemblée inscrite dans les cieux

qui a été rachetée par le sang de Christ, le Seigneur de tous,

déclaré Fils de Dieu par la résurrection d’entre les morts.

Désormais, elle lui appartient en tant que propriété

exclusive (1cor6.19-20).Elle est cette épouse irréprochable,

sans tâche, ni ride qui se prépare pour jouer son rôle de

Reine à côté du Roi des rois. Cette décision éternellement



fixée en son temps par le père qui ne veut pas régner sans

nous et qui a tout programmé par amour pour nous.

5) Il est l’auteur du salut éternel (He.5 :9)

Le point fondamental de tout ce qui précède est que Jésus

est l’auteur d’un salut éternel et parfait. Le mot éternel

traduit l’idée du fait que le salut offert et apporté par le

Christ de Dieu ne se limite pas aux aléas du temps et

constitue un acte accompli pour tous ceux qui ont confessé

de leur bouche et croient en vérité .Il s’agit d'une totale

délivrance accordée á tous ceux qui ont été lavés, sanctifiés

par son précieux sang. Elle est parfaite.

Quoique le mot condition répugne et agace les gens les

plus sincères quand il s’agit de la question du salut, le texte

apporte une lumière qu’il ne faut pas négliger pour la

compréhension de ceux qui sont appelés á saisir la

dimension éternelle de notre salut en Christ. Une question

s’élève et exige une réponse sans fard : Quand est-il devenu

l’auteur d’un salut éternel ? Qui peuvent bénéficier de ce

salut ?



A la question posée, le texte dit simplement :’’Après avoir

été élevé á la perfection’’. Dieu le père a été satisfait de la

mission de son Fils .En mourant sur le bois du calvaire, en

ressuscitant pour s’asseoir á la droite de la majesté divine,

le Christ a tout accompli et a rendu possible le salut des

femmes et d’hommes soumis á la tyrannie du malin.

La résurrection de Jésus et son ascension à la droite du père

font aboutir le plan de Dieu de sauver pour l’éternité une

nation pour lui-même. Il a vaincu toutes les puissances

hostiles au dessein éternel de son père .Son parfait sacrifice

a ouvert la voie à la rédemption de tous ceux qui lui

obéissent.

Obéissance

Il n’y a que ceux qui lui obéissent qui puissent jouir du

privilège d’un salut éternel. Il est devenu pour ceux qui lui

obéissent l’auteur d’un salut éternel. Ce membre de phrase

explique tout en relation à la possession de ce merveilleux

salut prédestiné pour ceux qui, un jour, obéiraient à

l'Evangile et décideraient de se soumettre à sa seigneurie.



Seuls ceux qui ont la vraie foi pourront bénéficier de cette

délivrance.Le salut est éternel dans le sens que ceux qui

s’approchent de Dieu par la foi en Christ reçoivent

réellement un salut qui ne périra jamais. Le Seigneur et

sauveur Jésus sauve parfaitement du péché et de la mort

tous ceux qui croient en lui et qui suivent sa volonté et

respectent ses principes. Il a dit lui-même à ses

disciples :’’Je leur donne la vie éternelle, et elles ne périront

jamais, personne ne les ravira de ma main’’(Jn.10.28).

Mes frères et sœurs, voici le salut auquel Dieu vous a

prédestiné .Soyez fidèles et marchons avec confiance dans

la voie tracée par lui sur le bois du calvaire. A Dieu seul la

gloire. Amen !

Questions de discussion.

1. Quelle était la promesse de Dieu à Abraham ?

2. Quelle était la première prophétie en relation à Jésus en

tant que Messie ?

3. Dans quel sens le salut est-il éternel ?



4. Pourquoi le Fils de l’homme est-il venu ?
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